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GRACIAS. Gracias sinceras y de corazón a todos los vecinos y vecinas de Valdemoro que han respaldado
nuestro programa de Gobierno; también a los que no lo han hecho, porque son ellos los que nos ayudarán a
mejorar con su sentido crítico. A unos y a otros quiero decirles que soy muy consciente de que estoy a su ser-
vicio. Por eso trabajaré desde la humildad de saberme empleado de mis convecinos, porque mi compromiso
es con ellos y solo con ellos. Por eso mi única meta será continuar haciendo de Valdemoro una ciudad agrada-
ble con garantía de bienestar. 

Siempre voy a tener presente que los resultados electorales demuestran que los valdemoreños han deposi-
tado en nosotros la tarea de gestionar, pero también han colocado, al otro lado de la balanza, el imprescindi-
ble contrapeso de la oposición. Una oposición diversa y plural como pocas veces ha tenido Valdemoro, con
la que no queremos trabajar frente a frente sino mano a mano, porque no hay nada más enriquecedor que la
discrepancia.

Como Alcalde voy a hacer una única promesa: trabajo, trabajo y trabajo. Voy a trabajar cada día, y mucho,
para y por Valdemoro y los valdemoreños. Vivimos momentos difíciles y no existen las fórmulas mágicas para
salir de ellos. El trabajo es la única herramienta de superación personal que conozco y es la única que voy a
utilizar al frente del Ayuntamiento para transformar las dificultades en oportunidades. 

Pero antes de todo ello vamos a poner en práctica un ejercicio fundamental: escuchar a los vecinos; estare-
mos atentos a sus necesidades, a sus inquietudes, a las carencias y a los problemas que tenemos la obliga-
ción de solucionar. También nos ocuparemos de comprobar cada día que seguimos compartiendo el mismo
sueño, el Valdemoro que hemos proyectado en nuestro programa de Gobierno y por el que han apostado los
vecinos. Un Valdemoro en el que el empleo sea una realidad y no una promesa; en el que cada barrio tenga
equipamientos sociales, para la salud, la cultura, el deporte y la educación; en definitiva, un Valdemoro del que
cada vecino se sienta partícipe. 

Pero no lo haré por encima de todo, sino desde la prudencia y el sentido común, porque hay que ges-
tionar el presente con responsabilidad para no hipotecar a las generaciones futuras. Por ello la austeridad
será nuestra seña de identidad aunque ello conlleve la toma de decisiones dolorosas como la 
suspensión de la publicación de VALDEMORO.es, este boletín informativo municipal que ahora tienes en las
manos y que después de veintiocho años como canal de comunicación entre el Ayuntamiento y los vecinos
llega hoy por última vez a los buzones. Es una medida de ahorro razonable y lógica en los tiempos que corren
que, además, nos permitirá profundizar en otras vías para mantener informada a la ciudadanía.

Las nuevas tecnologías ofrecen un amplio abanico de posibilidades que ahora estamos barajando pero, sea
cual sea el cauce, el método, el producto o el sistema final, pasará, como siempre, por la elaboración, por
parte de profesionales, de contenidos encaminados a que los ciudadanos de Valdemoro sigan recibiendo lo
que están acostumbrados: Información municipal de calidad, útil, eficaz, amena, lejos de actitudes partidistas y
con un gran respeto por esta institución que es el Ayuntamiento y que día a día construimos entre todos.

José Carlos Boza Lechuga
Alcalde de Valdemoro 

EDITORIAL
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OPINIÓN

Estimado ciudadano,
En esta primera publicación, nos dirigimos a ti con ese título porque es el que mejor define nuestra filosofía,

nuestros principios y engloba en una única palabra todo aquello que nos une, una condición que nos acom-
paña toda la vida y que en ningún momento podemos, y mucho menos debemos, olvidar. 

Nosotros concedemos una gran importancia al lenguaje y queremos dejar constancia de ello en cada una
de nuestras intervenciones, acciones e iniciativas. Es por ello que desde este momento, anunciamos el firme
compromiso de los integrantes de Proyecto TUD de no dedicar los próximos cuatro años a ser y hacer
oposición, sino a algo muy diferente: queremos ser proposición, porque la confianza depositada por
1.469 vecinos en nuestro proyecto debe ser usada de forma positiva: presentando iniciativas que mejoren
nuestro bienestar, planteando alternativas de gestión que ayuden a sanear la delicada situación económica y
a mantener todos los puestos de trabajo existentes y recuperar los perdidos, canalizando las propuestas y
demandas de los vecinos dirigidas a construir un Valdemoro más sostenible y con más capacidades promo-
viendo proyectos que aprovechen el talento y la creatividad existente en nuestro pueblo.

Nos proponemos en definitiva, ejercer la labor de gobierno que nos ha sido encomendada, por
supuesto desde la humildad de nuestra representación, pero con la conciencia clara de que ningún esfuerzo
puede ser desperdiciado si queremos salir de la difícil situación económica, social y humana que atravesamos
en la actualidad.

Por eso el Equipo de gobierno que ahora inicia su labor no nos va a encontrar nunca enfrente, sino per-
manentemente a su lado, supervisando y analizando con detalle todas las acciones que se pongan en
marcha con recursos públicos, pero sobre todo trabajando para que cada acción de gobierno cumpla
con los principios básicos de Proyecto TUD: transparencia en la información, utilidad en la planificación y
distribución de la capacidad de decidir los temas importantes entre todos los vecinos. 

Todos, ciudadanos y gobernantes, nos enfrentamos a una tarea complicada pero muy ilusionante: encon-
trar nuestra identidad valdemoreña, descubrir nuestro potencial real, explotar nuestro talento y cons-
truir nuestro futuro y el de nuestros hijos.

Para conseguirlo hay que trabajar desde el primer minuto y por eso Proyecto TUD ya presentó el 13 de
junio sus primeras propuestas relacionadas con las convocatorias de los plenos ordinarios -con el fin de
facilitar la participación de todos los ciudadanos- y la reducción del coste de los órganos de gobierno y la
eliminación de los cargos de confianza –con un ahorro propuesto de 850.000 euros anuales–, ofreciendo
así la posibilidad de que el nuevo gobierno demuestre su grado de compromiso con la gestión eficaz de
los recursos de todos los vecinos de este pueblo. Si quieres conocer el contenido de las propuestas pue-
des consultarlas en www.proyectotud.org y también puedes seguirnos en twitter y facebook.

Un recuerdo muy especial para Antonio Álvarez y su familia… sabéis que seguimos a vuestro lado.

Irene Tovar Lerena
Portavoz
Grupo de Concejales del Proyecto T.U.D.
e-mail: elproyectotud@gmail.com
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En primer lugar quiero dar las gracias a los valdemoreños que han vuelto a depositar su confianza en este
partido y en mi persona aumentando el número de votantes en casi un 25% en relación con los anteriores comicios.

Los vecinos quieren seguir teniendo representación en este Ayuntamiento y el Partido Independiente Vecinos
de Valdemoro seguirá siendo su voz para llevarla a los plenos y defender sus intereses, no sólo los de nuestros
votantes, sino los de todos los valdemoreños.

Enhorabuena al Equipo de Gobierno del Partido Popular por los resultados obtenidos en las elecciones.
Quiero dar la bienvenida al candidato electo y recién nombrado Alcalde, Sr. Boza, y desearle suerte para toda la
legislatura, la cual promete ser intensa y compleja.

También quiero felicitar al resto de partidos con los que compartiremos oposición.
Durante estos cuatro años les hemos mantenidos informados de todo lo acontecido en nuestro municipio,

tanto para lo bueno como para lo malo, advertimos de los daños de la crisis en el municipio, y la cifra del paro
sigue subiendo…

Quiero pedirle al nuevo Alcalde que escuche y cuente con los grupos de la oposición, pues en lo que a
mi partido se refiere, le tendemos la mano para ayudarle a que Valdemoro siga progresando y avanzado
en todos los aspectos.

Las arcas municipales prácticamente vacías y las cuentas anuales no se rinden a los organismos que las deben audi-
tar desde 2008, pero lo más importante ahora es mirar hacia adelante y gestionar la complicada situación en la
que el Ayuntamiento se encuentra, y aportar lo mejor de nuestro conocimiento y experiencia; en definitiva hacer
lo mejor para nuestro pueblo y sus vecinos. Pero no debemos olvidar las acciones u omisiones que han perjudicado o
van a perjudicar a la Corporación y los que vivimos en este pueblo y aclarar de forma transparente y contundente.

Creemos en nuestro programa electoral y lo ponemos a disposición del Gobierno municipal para aten-
der las necesidades de los vecinos en aspectos claves como la economía, desarrollo empresarial y consumo,
gestión municipal, empleo, sanidad y asuntos sociales, medioambiente, juventud, deportes y urbanismo.

La experiencia me ha enseñado que los políticos gastamos más energía enfrentándonos de forma
vehemente que luchando por las necesidades reales e intereses de los vecinos. Creo que en esta legisla-
tura debemos apostar por el valor añadido en la gestión municipal, es decir, por la eficiencia y por la eficacia y
ofrecer a los vecinos lo mejor de nosotros como políticos del municipio.

La situación requiere el esfuerzo de todos a partes iguales, nos hayan votado quienes nos hayan votado. Es
un momento difícil en todos los niveles de gestión, nacional, regional y municipal, pero en especial en el
ámbito municipal, ya que nos conocemos todos y es donde poseemos los servicios más básicos y cercanos
del estado de bienestar; por ello debemos estar a la altura de las circunstancias y remar en el mismo senti-
do para llegar al mismo puerto, a buen puerto.

Los vecinos necesitan que los políticos cambiemos de una santa vez nuestra actitud y creo que esta es una
buena oportunidad, sobre todo para el Equipo de Gobierno entrante, de demostrar y validar su capacidad de
gestión y la obtención de buenos resultados de buenas acciones para nuestro pueblo.

Juan Fernández Humanes
Portavoz

Grupo de Concejales del P.I.V.V.
e-mail: pivv@ayto-valdemoro.org
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Una forma distinta de entender la política
En primer lugar, quiero expresar mi agradecimiento a los votantes y ciudadanos que han confiado en nosotros

y que han hecho posible la aparición de UPyD en el escenario institucional valdemoreño. También, por supuesto,
a todos los compañeros de la formación y en especial a los compañeros de UPyD Valdemoro, un verdadero equi-
po de trabajo, solvente y competitivo. Sin ellos, y sin la participación de voluntarios y simpatizantes, partiendo de
la situación tan desigual de la que partíamos, teniendo las dificultades que hemos tenido, sin ellos, decía, habría
sido imposible obtener estos resultados. Por supuesto, damos la enhorabuena a José Carlos Boza Lechuga
como nuevo alcalde del municipio, así como al resto de la Corporación.

UPyD no es, como han dicho algunos, la marca blanca de nadie. UPyD es la marca de los ciudadanos, la marca
de la coherencia y el sentido común. Queremos convertirnos en la voz de todos aquellos que tengan algo justo
y coherente que reivindicar. Hace unos días, cuando unos compañeros en el Ayuntamiento de Madrid devolvie-
ron unos vehículos oficiales, hubo quien calificó este gesto como demagogia barata. Sin embargo, yo considero
que este acto es tan sencillo como contundente, y eso que esto es solo el principio, pues puedo confirmar que
es solo el primero de una serie de actos que demuestran el auténtico espíritu de UPyD. Porque en UPyD tenemos
la obligación de exigirles a los ciudadanos que ejecuten su bien más preciado, que es el control de la gestión
municipal. Por ello queremos enarbolar la política de la transparencia y claridad. Y lo haremos a través de una
serie de preguntas muy directas. ¿Por qué un parque de bomberos sin bomberos? ¿Por qué una casa de aco-
gida sin actividad? ¿Por qué una inestabilidad manifiesta en el cobro de las retribuciones salariales de los traba-
jadores de la empresa de servicios a la ciudad? ¿Por qué un parque de ocio y recreo rodeando una instalación
edificada de alta tensión? ¿Por qué no se facilita de forma pública el estado presupuestario y financiero del
Ayuntamiento a los ciudadanos mediante los medios de comunicación oficiales de que se disponen? 

Todas estas cuestiones no son demagogia barata. Demagogia es un parque de bomberos sin bomberos, o una
casa de acogida sin actividad, o un parque de ocio y recreo junto a una instalación de alta tensión. Eso es dema-
gogia, y no es demagogia barata, es demagogia de las caras, de las que nos salen muy caras a los ciudadanos. 

Pues bien, en UPyD ejecutaremos la acción de controlar los intereses de los ciudadanos y aportaremos ideas
para el mejor desarrollo de nuestra ciudad. Por ejemplo, reducir el número de concejalías y cargos de confianza,
acercar la Administración pública a los ciudadanos ampliando el horario de atención para poder realizar gestio-
nes en turnos de mañana y tarde. 

No olvidaremos la exigencia de aplicar un régimen austero sobre aquellas personas elegidas para formar parte
del consistorio, ejerciendo así un ejemplo directo y modélico acorde a la situación en la que nos encontramos
sumergidos. Personalmente, creo que existe la honrada, transparente y clara gestión de los intereses de la
colectividad.

Desde UPyD afrontamos esta legislatura con mucha ilusión, y queremos asegurar a nuestros vecinos que hare-
mos propuestas encaminadas a consolidar el desarrollo de nuestra ciudad. Un Valdemoro mejor.

Enrique Morago Martínez
Portavoz
Grupo de Concejales de U.P.yD.
e-mail: cl.valdemoro@upyd.es
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Transcripción del discurso de Javier Gómez en el Pleno de Constitución del Ayuntamiento de Valdemoro.
Buenos días a todos:
En primer lugar, quiero aprovechar para agradecer a todos/as los vecinos/as de Valdemoro que depositaron

su voto y su confianza en IU-LV en las últimas elecciones municipales y que gracias a ello hemos incrementado
nuestro número de votantes, superando ya el 10,5% de los votos y consiguiendo incrementar el número de con-
cejales, hasta un total de tres. Una confianza que interpretamos como un claro apoyo al trabajo que hemos
venido desarrollado en estos años y que nos sirve para aumentar nuestras ganas de trabajar en conseguir que
nuestro municipio gane en calidad de vida para todos nuestros vecinos. A partir de ahí, centraremos todo nues-
tro trabajo y esfuerzo en las que consideramos las principales prioridades en estos momentos para Valdemoro:

- LA GENERACIÓN DE EMPLEO Y LA LUCHA CONTRA EL PARO. En Valdemoro se encuentran en la actualidad más de 6.000
vecinos y vecinas en situación de desempleo. Un importante número de ellos han agotado ya todas las prestaciones. A
esta situación hay que añadir la tragedia que suponen los desahucios de las familias; un verdadero drama que sufren
muchos trabajadores y trabajadoras de nuestro municipio y del resto del país. Entendemos que todos los esfuerzos de
la nueva legislatura deben ir en ese sentido; desde luego para IU es nuestra principal y más urgente prioridad.

- LA AUSTERIDAD Y EL REFUERZO DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS. La situación económica del Ayuntamiento de
Valdemoro es extremadamente grave, lo hemos venido denunciando desde hace años. Por ello creemos que es
urgente tomar medidas que supongan la eliminación de gastos superfluos e innecesarios, reorientando y reorga-
nizando los servicios para aumentar su eficacia. Pero junto con esas medidas de ahorro, es vital reforzar los ser-
vicios públicos, especialmente los destinados a cubrir las necesidades de carácter más social en los momentos
en que más necesarias son. Aplicar recortes y/o eliminar servicios públicos supondría agravar todavía más la
situación de muchas familias. Unos servicios públicos de calidad garantizan la justicia social y una redistribución
más justa de los impuestos municipales. Junto con los servicios es necesario mantener el personal público para
poder desarrollarlos. Eliminar empleo público significa reducir y deteriorar la calidad de los servicios que se pres-
tan y siempre sirve de excusa para introducir privatizaciones y aumentar del coste de los mismos.

- LA TRANSPARENCIA Y LA PARTICIPACIÓN EN LA VIDA PÚBLICA. Una de las denuncias que venimos realizando desde
hace años es la falta de transparencia y opacidad en el desarrollo de la gestión municipal. Es necesario dotar de
la máxima transparencia y control la gestión pública. Transparencia y control como derecho fundamental de los
ciudadanos, recogido en la Constitución. Como medidas urgentes reclamamos la realización de una auditoría de
las cuentas municipales, dando cuenta al Pleno y a los vecinos, y la realización de los Plenos por la tarde, para
poder garantizar y facilitar el máximo de asistencia de los vecinos/as.

Para terminar, quiero desear suerte en el desempeño de sus funciones a todos los miembros de la nueva
Corporación; felicitar al nuevo Alcalde por su elección pidiéndole que cuente con los grupos de la Oposición
para buscar soluciones a los problemas del municipio, y recordarle que deber gobernar cumpliendo las medidas
incluidas en su programa electoral y no otras que no están incluidas. 

Muchas gracias a todos/as.

Javier Gómez Ochoa
Portavoz

Grupo de Concejales de I.U.-L.V.
e-mail: iunida@ayto-valdemoro.org
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Estimados vecinos y vecinas:
Nuestro agradecimiento a los ciudadanos que han confiado en nosotros, seguiremos trabajando en defender el inte-

rés general, por encima de cualquier interés particular. Enhorabuena a D. José Carlos Boza Lechuga por su proclama-
ción como Alcalde, y a todos los miembros que componen la nueva Corporación municipal. Un agradecimiento espe-
cial merecen los ciudadanos “indignados” que manifestaron su descontento el día del Pleno de constitución por su
sinceridad al declarar que no se sienten representados por nosotros. Y este hecho nos debe hacer pensar que no
estaremos haciendo las cosas todo lo bien que deberíamos, para que una parte de la ciudadanía esté tan alejada de
nosotros, de los políticos. Deberíamos haber intentado con más ahínco, la cercanía con todos los ciudadanos que es
donde reside la soberanía y favorecer su participación en las tareas de gobierno, que es nuestro trabajo.

El mandato de cuatro años que nos otorgan los ciudadanos debe estar basado fundamentalmente en que la
gestión municipal sea totalmente transparente y que los vecinos sepan exactamente cómo se emplea y distribuye
el dinero que aportamos todos y cada uno de los ciudadanos a través de los impuestos. En este aspecto, nos
queda un largo camino por recorrer y no vamos a cejar en nuestro empeño de que el Grupo Municipal Socialista
siga siendo un modelo de transparencia y participación ciudadana, y en exigir lo mismo a los demás grupos muni-
cipales y muy especialmente al Equipo de Gobierno, que es el máximo responsable de la gestión municipal.

Si el Sr. Alcalde se compromete a trabajar con transparencia, haciendo posible que se presenten las cuentas
veraces, transparentes y públicas, que las decisiones de gobierno y los expedientes sean absolutamente claros
y accesibles para el resto de miembros de la Corporación y, por supuesto, para la ciudadanía, estaremos a su
lado. Pero si lo que el Alcalde prefiere es trabajar con opacidad y sin contar con todos los concejales que con-
forman esta Corporación: chocaremos frontalmente.

Ha llegado el momento de que el Alcalde ponga en marcha su programa electoral para dar solución a los gra-
ves problemas económicos que aquejan a este municipio. Y anunciamos, que si la solución pasa por reducir los
gastos sociales y disminuir el bienestar de los vecinos, los concejales socialistas nos opondremos firmemente.

Los vecinos de Valdemoro no necesitan medidas traumáticas, ni despilfarro, necesitan ideas, organización, capaci-
dad de trabajo, eficacia en la gestión y diálogo. Pero si la política que va a seguir el Alcalde es la de posponer o no
adoptar decisiones, o poner parches temporales, o no querer ver la realidad, en ese camino nunca coincidiremos.

Uno de los graves problemas de nuestros ciudadanos es el desempleo. Todos los partidos políticos propusi-
mos medidas para crear empleo y los ciudadanos creyeron en la promesa del Sr. Boza de crear 12.000 puestos
de trabajo, en el mandato que comienza. Desde esta página le instamos a que no pierda el tiempo y ponga en
marcha rápidamente sus propuestas, pues el auténtico drama familiar que padecen muchas familias de
Valdemoro, requiere medidas urgentes de apoyo y soluciones.

Durante estos próximos cuatro años seguiremos presentando iniciativas, seguiremos defendiendo la gestión
directa de los servicios públicos, seguiremos estando al servicio de todos los ciudadanos y luchando para que
Valdemoro sea la mejor ciudad de Madrid.

Y esto no es un deseo, es un compromiso que adquirimos los concejales socialistas.

Margarita Peña García
Portavoz
Grupo de Concejales del P.S.O.E.
e-mail: grupo.psoe@ayto-valdemoro.org
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Esta que comenzamos ahora no es una legislatura fácil, sabemos y somos conscientes de que la grave crisis por
la que aún atraviesa nuestro país requiere de una austeridad firme y responsable en la gestión. Solo desde ese
prisma se puede conseguir que con los escasos recursos de los que disponen las administraciones locales se
pueda seguir ofreciendo la misma calidad de servicio y bienestar para los vecinos. Ese es nuestro propósito, nues-
tra máxima y compromiso durante los próximos cuatro años: trabajar por y para el bien común de todos los valde-
moreños, aún cuando la coyuntura actual hace más que nunca necesario el recorte del gasto público.

El reto no es sencillo, pero la ilusión y la fuerza con la que arranca este nuevo Equipo de Gobierno hará posible
salvar cualquier obstáculo por difícil que resulte, hablo en primera persona, pero también por boca de todos y cada
uno de mis compañeros, los que repiten experiencia y los que asumen por vez primera la responsabilidad de
Gobierno. Todos somos partícipes de un proyecto común, de un compromiso que rubricamos el pasado 22 de
mayo con los vecinos y vecinas de Valdemoro y que será nuestra hoja de ruta durante esta legislatura.

Por el camino hemos ido sumando experiencias, aprendiendo de los errores y mejorando los aciertos, pero aún nos
queda una larga senda por recorrer y nuestro empeño seguirá siendo trabajar para incrementar la calidad de vida y
bienestar de nuestros vecinos. En ese trayecto y en ese empeño nos han ayudado los distintos compañeros que con
su esfuerzo y dedicación han trabajado hasta la extenuación para conseguir que Valdemoro sea una ciudad de futuro,
una ciudad donde poder vivir y trabajar, una ciudad moderna y tradicional, con todos los servicios necesarios. José
Miguel Moreno, Isabel Martín Gregorio, Mª Jesús Juárez, Juan Fernando Prado, Juan Ángel Villaseñor, Josefina La
Chica y Laura Plaza son un ejemplo de ello; su trabajo, su entrega y su vocación por el servicio público es hoy un lega-
do indiscutible. Ellos son quienes han dado el relevo a José Carlos Boza y a los nuevos ediles: Lourdes Almendros,
Manuel Cabrera, Yolanda Pizarro, Jesús Moreno, David Conde y Mª Carmen Hernando, que se han incorporado con
esa misma ilusión y tesón a la responsabilidad de Gobierno junto con aquellos otros que repetimos experiencia. 

Una legislatura en la que buscaremos, nuevamente, el consenso con todas las partes, siempre con la mano tendida a
la oposición para trabajar conjuntamente, porque solo desde la colaboración se puede construir un futuro común. 

El 22 de mayo, los vecinos volvieron a hablar en las urnas para revalidar la confianza depositada en el PP, pero tam-
bién para decirnos que hemos de seguir trabajando para continuar mejorando nuestra ciudad. Por ese motivo, hemos
creado áreas específicas destinadas a atender las necesidades de los barrios, para estar más cerca aún de los vecinos
y escuchar sus propuestas, ya que nuestro objetivo es continuar dotando de equipamientos a los distintos barrios y
construir un Valdemoro en el que el empleo no solo sea una apuesta decidida, sino que sea una realidad palpable.

Por último, no quisiera despedir esta carta sin antes expresar mi más absoluto rechazo a los lamentables suce-
sos ocurridos el pasado mes de junio en Barcelona, protagonizados por grupos de “indignados”, quienes agredie-
ron a distintos diputados del Parlamento catalán. La paradoja es pensar ¿cómo pueden hablar de democracia
aquellos que usan la violencia como medio de expresión? Aunque, quizá ellos solo sean un mero reflejo del desgo-
bierno del Sr. Rodríguez Zapatero y de la dejación de funciones de su actual Ministro de Interior y Vicepresidente
Primero, Alfredo Pérez Rubalcaba, que quizá esté más ocupado por su campaña como candidato a la Presidencia
que por sus responsabilidades de Gobierno.

José Javier Hernández Nieto
Portavoz 

Grupo de Concejales del P.P.
e-mail: ppopular@ayto-valdemoro.org
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“Como Alcalde voy a hacer una única
promesa: trabajo, trabajo y trabajo. Voy a
esforzarme cada día, y mucho, por y para
Valdemoro y los valdemoreños, a los que
agradezco su respaldo y confianza por-
que ellos han decidido con su voto quie-
nes quieren que les representen durante
los próximos cuatro años, así que desde
hoy estamos a su servicio; yo personal-
mente aspiro a ser el Alcalde de todos,
desde la humildad de saberme empleado
de mis convecinos”. De esta forma se diri-
gía a los valdemoreños por primera vez y
en su discurso de investidura José Carlos
Boza, que resultó elegido Primer Edil con
el respaldo del grupo municipal del PP

durante una votación que, en esta oca-
sión, se realizó de viva voz frente a la fór-
mula escrita y secreta por la que se optó
en investiduras anteriores.
Con anterioridad a la proclamación
como Alcalde de José Carlos Boza, la
sesión plenaria de constitución de la
nueva Corporación municipal, formada
por primera vez por 25 concejales,
había transcurrido según lo previsto.
Daba comienzo en torno a las 12.00
horas con la formación de la mesa de
edad, compuesta por Maximiliano
Lasén (PSOE) y Manuel Cabrera (PP), edi-
les de mayor y menor edad respectiva-
mente, que se estrenan en esta legisla-

l pasado 11 de junio quedó constituida la nueva Corporación

municipal, compuesta por primera vez por 25 concejales, al

frente de la cual se estrena José Carlos Boza (PP), investido

Alcalde-Presidente en el Pleno extraordinario que tuvo lugar en

el Teatro Municipal Juan Prado. José Carlos Boza obtuvo 14

votos; Margarita Peña (PSOE), cinco; Javier Gómez (IU-LV), tres; Enrique Morago

(UPyD), uno; y Juan Fernández (PIVV), uno. Irene Tovar (Proyecto TUD) no se presentó

a la elección y se abstuvo en la votación.  

E

José Carlos Boza es ya el
nuevo Alcalde de Valdemoro

La sesión
constituyente del
Ayuntamiento se
celebró el
pasado 11 de
junio en el Teatro
Municipal Juan
Prado 

AYUNTAMIENTO
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tura. A continuación los 25 nombres
propios surgidos de la voluntad de los
valdemoreños, expresada en las urnas
durante la cita electoral del pasado 22
de mayo (VER RESULTADOS ELECTORALES EN

LA PÁGINA 13), fueron convocados suce-
sivamente para prestar juramento o pro-
mesa de su cargo público. El orden
establecido fue de menor a mayor
número de ediles y porcentaje de votos,
de forma que comenzó la edil del
Proyecto TUD. Tras jurar o prometer por
su “conciencia y honor”, uno a uno fue-
ron pronunciando la frase protocolaria:
“cumplir fielmente las obligaciones del
cargo de concejal, con lealtad al Rey, y
guardar y hacer guardar la Constitución
como norma fundamental del Estado”. 
La presentación de las candidaturas previa
a la elección y proclamación del Alcalde
dio paso a la entrega de insignias y meda-
llas a los 25 concejales de la nueva
Corporación municipal y a la intervención
de los cabezas de lista de cada partido. 

Momento de los portavoces 

La primera en dirigirse al numeroso
público congregado en el Teatro

Municipal Juan Prado fue la portavoz
del grupo de concejales del Proyecto
TUD, Irene Tovar, quien tras felicitar al
flamante Alcalde, habló de ciudadanos
comprometidos y activos y anunció: “el
firme propósito de no hacer oposición
sino proposición” y añadió que utilizará
su “humilde” representación de forma
positiva, ofreciendo alternativas de
gestión, supervisando la labor de
gobierno y posicionándose a su lado
cuando sea necesario para avanzar.
Desde la tribuna realizó su primera
propuesta relativa a la celebración de
plenos y apostó por gestionar de
forma clara y responsable los asuntos
públicos.
A continuación, el portavoz del PIVV,
Juan Fernández, agradeció la confian-
za que de nuevo depositaron los elec-
tores en él y el aumento de votos que
ha recibido su formación. Tras darle la
enhorabuena al PP y la bienvenida al
Alcalde, calificó la nueva legislatura de
intensa y compleja. Así mismo habló
de la necesidad de escuchar a la opo-
sición y de luchar sin enfrentamientos,
con claridad y transparencia, por los
intereses de los valdemoreños.

11

“Como Alcalde
voy a hacer una
única promesa:
trabajo, trabajo y
trabajo. Voy a
esforzarme cada
día por y para
Valdemoro y los
valdemoreños” 

• José Carlos Boza (PP)
• José Javier Hernández (PP)
• Germán Alarcón (PP)
• Josefina Nieto (PP)
• Lourdes Almendros (PP)
• Manuel Salguero (PP)
• Sonia Sánchez (PP)
• Manuel Cabrera (PP)
• Yolanda Pizarro (PP)
• Jesús Moreno (PP)
• Juan Francisco Pérez (PP)
• David Conde (PP)
• Ángel Marcos (PP)
• Mª Carmen Hernando (PP)
• Margarita Peña (PSOE)
• Mª Ángeles Fresneda (PSOE)
• Serafín Faraldos (PSOE)
• Maximiliano Lasén (PSOE)
• Andrés Sánchez (PSOE)
• Javier Gómez (IU)
• Jesús H. Vara (IU)
• Cynthia Mateos (IU)
• Enrique Morago (UPyD)
• Juan Fernández (PIVV)
• Irene Tovar (Proyecto TUD)

LA CORPORACIÓN 
AL COMPLETO
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El portavoz de UPyD, Enrique Morago,
también comenzó su discurso expre-
sando parabienes a la Corporación y
agradecimiento a sus votantes por los
buenos resultados. Aclaró que su par-
tido, lejos de ser la marca blanca de
ningún otro, es “el de los ciudadanos,
el de todo el que tenga algo que reivin-
dicar”. Señaló el papel de control de la
oposición, su propósito de llegar al
porqué de cada actividad y acabó defi-
niendo su idea de la gestión: “honrada,
clara y transparente”.
El portavoz de IU-LV, Javier Gómez,
aprovechó su turno para agradecer la
confianza demostrada en las urnas por
los electores, que se ha traducido en el
incremento de un concejal, y expuso las
prioridades para el municipio: luchar
contra el desempleo, combatir los des-
haucios, mantener y mejorar los servi-
cios públicos y el empleo público vincu-
lado a estos, aumentar la transparencia
y la participación ciudadana.
La portavoz del PSOE, Margarita Peña,
tras felicitar a José Carlos Boza e indi-
carle que ha pasado de ser candidato
de un partido a Alcalde de todos, ofre-
ció un emotivo discurso en el que
recordó el “ejemplo intachable” de su
maestro, su abuelo y su padre e hizo
una autocrítica sobre la labor de los
políticos. A continuación expresó su
voluntad de estar al lado del Equipo
de Gobierno “siempre y cuando se
gestione con transparencia, claridad y
veracidad” y apostó por las ideas,

organización, capacidad de trabajo y
diálogo.

Tender una mano 

En este sentido, el Alcalde, José Carlos
Boza, quiso “tender una mano a los
once ediles que van a mirar con lupa
cada acción de gobierno y decirles,
desde la vocación de servicio de nues-
tro cargo, que no queremos trabajar
frente a frente sino mano a mano.
Vamos a hacer que el Ayuntamiento sea
la casa de todos, donde se escuchen
las peticiones y las críticas, pero de
forma sosegada y productiva”. Su pro-
puesta de gestión se centró en “incre-
mentar el bienestar de cuantos hemos
elegido Valdemoro para vivir” y añadió
que lo hará “desde la prudencia y el
sentido común, porque hay que gestio-
nar el presente con responsabilidad
para no hipotecar a las generaciones
futuras”. Concluyó su intervención con
un agradecimiento a los vecinos: “a los
que nos han apoyado y también a los
que no; los unos me han traído hasta
aquí, los otros me recuerdan que debe-
mos mantener los pies en la tierra”. 
La ceremonia de investidura, que contó
con la presencia del entonces Consejero
de Presidencia, Justicia e Interior en fun-
ciones, Francisco Granados, se clausuró
con la entrega del bastón de mando del
exalcalde y actual diputado regional por
el PP, José Miguel Moreno, a su sucesor,
José Carlos Boza. �

Los 25
concejales que
conforman la
Corporación
municipal juraron
o prometieron su
cargo, recibieron
medallas e
insignias y los
portavoces en
sus discursos
esbozaron sus
propósitos para
esta legislatura  

AYUNTAMIENTO
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ELECCIONES

Un total de 44.261 valdemoreños
estaban llamados a las urnas el pasa-
do 22 de mayo; de ellos 28.696 hicie-
ron uso de su derecho al voto, lo que
supone un índice de participación del
65,07%, 39 décimas menos que en
las elecciones municipales y regionales
de 2007.
De los 28.001 votos válidos emitidos en
Valdemoro, 12.644 (45,16%) fueron
para el PP, mientras que 5.125 (18,30%)
valdemoreños expresaron su preferencia
por el PSOE, 2.890 (10,32%) se decanta-
ron por IU-LV, 1.704 (6,09%) lo hicieron
por UPyD, 1.530 (5,46%) por el PIVV y
1.469 (5,25%) por Proyecto TUD.
Estas cifras han configurado de nuevo
un Equipo de Gobierno de signo popu-
lar, ya que los vecinos le han otorgado
al PP la mayoría absoluta, lo que les per-
mite contar con 14 concejales, a cuyo
frente se sitúa por primera vez José
Carlos Boza. El resto de la Corporación
municipal -formada en esta ocasión por
25 representantes- está constituida por
cinco ediles del PSOE, liderado por
Margarita Peña; tres de IU-LV, a cuyo

frente está Javier Gómez; ambas forma-
ciones han aumentado su representa-
ción municipal en un concejal. 
Además el PIVV, que se estrenó en la
pasada legislatura, ha logrado mantener
a su portavoz Juan Fernández, mientras
que dos nuevos partidos aparecen en la
escena política local y consiguen sentar
a sus cabezas de lista en el Salón del
Pleno; se trata de Enrique Morago de
UPyD -que se ha convertido en la cuarta
fuerza política de Valdemoro- e Irene
Tovar, que lidera el Proyecto TUD.  

También en las autonómicas

Los valdemoreños también se decanta-
ron mayoritariamente por el PP en las
elecciones a la Asamblea de la
Comunidad de Madrid y la lista encabe-
zada por Esperanza Aguirre obtuvo el
52,79% de los votos. El PSOE se convir-
tió en la segunda opción (23,19%),
seguida de IU-LV (8,54%) y UPyD (6,25%).
La participación se situó en 65,35%, 28
décimas por encima de la registrada en
los comicios municipales. �

os vecinos de Valdemoro han vuelto a depositar su confianza

en el proyecto político del PP, ahora liderado por José Carlos

Boza, que consiguió revalidar la mayoría absoluta en la cita

electoral del pasado 22 de mayo, en donde la participación

alcanzó un 65,07%. Las preferencias de los electores se refle-

jaron de la siguiente forma: PP 45,16% de los votos, PSOE 18,30%, IU-LV 10,32%,

UPyD 6,09%, PIVV 5,46%, Proyecto TUD 5,25%, CDL 3,06% y Ecolo 3%. Estas dos

últimas formaciones no han alcanzado representación en la Corporación munici-

pal -por primera vez con 25 concejales-, que ha quedado compuesta por 

14 del PP, 5 del PSOE, 3 de IU-LV, 1 del PIVV, 1 de UPyD y 1 del Proyecto TUD.

L
La lista del PP,
encabezada por
José Carlos
Boza, fue la más
votada en las
pasadas
elecciones del 22
de mayo,
alcanzando un
45,16% de los
votos válidos
emitidos

Mayoría absoluta para el PP

Resultados electorales
N.º Votos % Concejales

12.644 45,16 14

5.125 18,30 5

2890 10,32 3

1.704 6,09 1

1.530 5,46 1

PARTICIPACIÓN

Censo 44.261

Votantes 28.696 65,07%

Nulos 695 3,36%

Blancos 941 2,42%

Válidos 28.001 97,58%

857 3,06 0

841 3,00 0

1.469 5,25 1
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Nació en 1964 en Madrid porque, como él dice, “en aquellos años Valdemoro no tenía

hospital”, pero creció y ha vivido la mayor parte de sus 46 años de vida en la ciudad de

la que se proclamó Alcalde el pasado 11 de junio. El colegio público Cristo de la Salud y

el Sámer Calasanz le vieron crecer y formarse, si bien completó sus estudios en el insti-

tuto Juan Carlos I de Ciempozuelos, al que entonces acudían todos los estudiantes de

Secundaria de Valdemoro. Con 18 años aprobó unas oposiciones a RENFE y en la actua-

lidad es trabajador en excedencia de ADIF donde ha desempeñado distintas funciones, la

última en el Centro Operativo. Tras la experiencia de cuatro años en la gestión política

del Ayuntamiento de Ciempozuelos, afronta con ilusión y muchas ganas de trabajar, el

reto de ponerse al frente del Consistorio valdemoreño. 

José Carlos Boza: “las 
claves de la gestión 
serán trabajo, 
austeridad 
y sentido 
común”

Nació en 1964 en Madrid porque, como él dice, “en aquellos años Valdemoro no tenía

hospital”, pero creció y ha vivido la mayor parte de sus 46 años de vida en la ciudad de

la que se proclamó Alcalde el pasado 11 de junio. El colegio público Cristo de la Salud y

el Sámer Calasanz le vieron crecer y formarse, si bien completó sus estudios en el insti-

tuto Juan Carlos I de Ciempozuelos, al que entonces acudían todos los estudiantes de

Secundaria de Valdemoro. Con 18 años aprobó unas oposiciones a RENFE y en la actua-

lidad es trabajador en excedencia de ADIF donde ha desempeñado distintas funciones, la

última en el Centro Operativo. Tras la experiencia de cuatro años en la gestión política

del Ayuntamiento de Ciempozuelos, afronta con ilusión y muchas ganas de trabajar, el

reto de ponerse al frente del Consistorio valdemoreño. 
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¿Quién es José Carlos Boza Lechuga?
Soy una persona que vive para su familia
y su trabajo. Resido en Valdemoro desde
que nací aunque en los últimos diez
años, por motivos familiares, me tuve que
trasladar a Ciempozuelos. Estoy casado
desde hace 17 años y tengo dos hijas.
Soy el mayor de cuatro hermanos y no
he dejado de trabajar desde los 18 años.
Ahora pienso seguir haciéndolo en el
Ayuntamiento de Valdemoro.
Lo suyo ha sido como Julio César,
llegó, vio y venció
Esa frase podría hacer pensar que todo
ha sido muy fácil y lo cierto es que hay
mucho trabajo detrás. Yo he recogido
los frutos de los 12 años de espléndida
gestión que han realizado tanto
Francisco Granados como José Miguel
Moreno. Eso significa que tras el respal-
do de los vecinos hay un reconocimien-
to a esa labor.   
¿Cuál ha sido su sensación al ser
elegido Alcalde de Valdemoro?
Lo primero que sentí fue gratitud y luego
vértigo; después vino la tranquilidad y el
sentimiento de responsabilidad. Ahora
ya me he puesto manos a la obra.
¿En qué se va a diferenciar su fórmula
de gestión de la de sus antecesores?
El objetivo será el mismo, es decir tra-
bajar para el bienestar de la ciudadanía,
pero tenemos que tener en cuenta el
momento en el que vivimos y la situa-
ción económica. A mí me gusta aplicar
la sensatez a todo lo que hago en la
vida, así que las claves de la gestión
serán trabajo, austeridad y sentido
común, lo lógico en un momento de cri-
sis: nada de gastos fuera de lugar ni de
proyectos faraónicos, mucho ahorro y
apoyo continuo a los vecinos con el
refuerzo de los Servicios Sociales.
Cualquier familia lo haría con su econo-
mía doméstica, si no hay dinero uno no
se va de vacaciones al Caribe.
En la sesión de investidura habló de
escuchar a los ciudadanos y de tra-
bajar mucho ¿en qué se va a traducir
ese trabajo?
Es que yo creo que el primer trabajo de
un alcalde es escuchar a los ciudada-

nos; a partir de ahí, la tarea es gestionar
sus necesidades de una forma coheren-
te desde el punto de vista económico,
estableciendo prioridades y marcando
pautas. Precisamente por eso tenía muy
claro que cinco concejales tendrían
delegación especial sobre cada uno de
los barrios, El Restón y Viva Verde
como hasta ahora, y además El
Caracol, Centro y la zona del Hospital.
El objetivo es que, como decía al princi-
pio, escuchen a los vecinos para sol-
ventar con rapidez y eficacia cada uno
de sus problemas, desde el más insigni-
ficante al más importante. 
Para mí trabajar es lo mismo que para
todo el mundo: estar al pie del cañón,
echar las horas que sean necesarias y,
claro, predicar con el ejemplo 
¿Y cuáles son las primeras medidas
que va a tomar?
Lo primero es aprobar el presupuesto
municipal, que es la base de la gestión.
La idea es realizar una política económi-
camente muy austera durante los dos
primeros años, de mantenimiento, para
poder poner en marcha proyectos
durante los dos últimos años de la
legislatura. Así que ahora nos toca lo
que yo llamo quitar grasa, es decir,
estudiar con lupa cada partida presu-
puestaria para ver de dónde se puede
ahorrar y cómo se pueden optimizar los
recursos de que disponemos, desde los
vehículos hasta los locales pasando por
los teléfonos móviles. 
En este sentido, también vamos a redu-
cir el gasto de protocolo y fiestas. Las
concejalías no van a tener partida de
protocolo y la de alcaldía se reducirá al
mínimo imprescindible para la represen-
tación institucional. Y para las fiestas, a
mí me gustaría que fueran cada vez
más participativas, por eso quiero que
lleguen a todos los barrios pero en los
tiempos que corren me parece impru-
dente pagar el caché que tienen las
estrellas nacionales e internacionales
Estamos en época de crisis y, por senti-
do común, las fiestas no pueden ser
iguales que las que teníamos en tiem-
pos de vacas gordas.

“Para mí trabajar
es lo mismo que
para todo el
mundo: estar al
pie del cañón,
echar las horas
que sean
necesarias y,
claro, predicar
con el ejemplo”  

“Lo lógico en un
momento de
crisis es […]
mucho ahorro.
Cualquier familia
lo haría con su
economía
doméstica, si no
hay dinero uno no
se va de
vacaciones al
Caribe”  

“Mantendremos
contra viento y
marea los
servicios y
prestaciones
para los
colectivos que
más lo necesitan,
personas con
discapacidad,
mayores
dependientes y
familias con
menos recursos”  
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Las medidas restrictivas de las que
habla también van a afectar a esta
revista municipal, VALDEMORO.es
Lamentablemente sí. Cuando hay que
aplicar recortes no se pueden hacer
excepciones. Esta revista, que se publi-
có por vez primera en 1983, ha de-
saparecido y reaparecido varias veces a
lo largo de su vida por distintas razo-
nes, ahora son las presupuestarias las
que hacen aconsejable suspender su
publicación para ahorrar gastos de
imprenta y distribución. Como contra-
partida vamos a reforzar la información
digital. En cualquier caso, la comunica-
ción con los vecinos seguirá siendo una
prioridad porque no tiene ningún senti-
do poner a su disposición servicios si
no somos capaces de hacerles llegar
esa información. 
La actual situación de las entidades
locales es difícil ¿cómo le va a hacer
frente?
Como he dicho antes, con austeridad,
recortando gastos en todo excepto en
lo social. Mi intención es buscar fórmu-
las para la obtención de ingresos a tra-
vés de convenios y acuerdos y explotar
más el patrocinio. 
Con la educación siempre presente,
los equipamientos, la sanidad y la
atención social han sido sucesiva-
mente los ejes de las tres últimas

legislaturas ¿cuál será el emblema de
su gestión?
Después de todo lo que he dicho creo
que está claro que esta legislatura ten-
drá dos áreas protagonistas, los
Servicios Sociales y Hacienda porque el
equilibrio es fundamental para seguir
avanzando. Vamos a hacer un trabajo
de hormiguitas.
¿Qué directrices les ha dado a los 13
concejales de su Equipo de Gobierno?
Que escuchen mucho y que trabajen
aún más. Y que lo hagan con humildad.
A veces no nos gustará escuchar lo que
nos dicen los vecinos, pero tenemos
que ser capaces de asumirlo, porque
solo así podremos poner en marcha la
maquinaria capaz de ofrecer soluciones. 
Mire, durante seis años yo he trabajado
en el Centro Operativo de ADIF, que es
el departamento al que se notifican
todos los contratiempos que se produ-
cen en la red ferroviaria española,
desde un descarrilamiento hasta un
problema en la catenaria… Desde el
momento en que recibíamos uno de
esos avisos se iniciaba rápidamente un
protocolo para restablecer el servicio en
el menor tiempo posible y así es como
quiero que funcionen las concejalías. 
En su discurso de investidura dijo
que apostaba por un Valdemoro en el
que el empleo fuera una realidad y
no una promesa ¿eso cómo se hace?
Soy una persona con los pies en la tie-
rra, muy realista, y si dije eso es porque
existe una base real. El proyecto del
Área Tecnológica va a ser muy importan-
te para Valdemoro, desde el punto de
vista económico y como generador de
empleo. Serán 12.000 puestos de traba-
jo entre directos e indirectos y aunque
quedan cuestiones y trámites por cerrar,
es una iniciativa que va a crear riqueza
en nuestro municipio y el entorno.
¿Cuál va a ser su gestión en gru-
pos de población como mayores,
jóvenes, mujeres y personas con
discapacidad?
Mantendremos contra viento y marea los
servicios y prestaciones para los colecti-
vos que más lo necesitan como perso-
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“La idea es
realizar una
política
económica muy
austera durante
los dos primeros
años, de
mantenimiento,
para poder poner
en marcha
proyectos
durante los dos
últimos años de
la legislatura”  

“Estudiaremos
con lupa cada
partida para
optimizar
recursos, desde
los vehículos
hasta los locales
pasando por los
teléfonos móviles”  
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nas con discapacidad, familias con
menos recursos, mayores dependientes,
etc. En este sentido nuestro programa
de Gobierno es claro y, en la medida que
la situación económica lo permita, les
ofreceremos cuanto esté en nuestra
mano para garantizar su bienestar.
Respecto a los jóvenes y las mujeres
estoy seguro de que el paro es su princi-
pal preocupación así que la formación
para el empleo será fundamental para
adaptar sus perfiles a las necesidades de
las empresas que se establezcan en el
Área Tecnológica.
¿Qué proyectos tiene para las distin-
tas áreas municipales?
Ni más ni menos que los que recoge
nuestro programa de Gobierno y sobre
la base de ofrecer servicios de máxima
calidad pero optimizando los recursos. 
¿Y cómo va a ser su relación con las
administraciones regional y estatal?
Con la Administración regional siempre
ha sido muy buena y espero que siga
siendo así. El Ayuntamiento de
Valdemoro y el Gobierno que preside
Esperanza Aguirre llevan varios años
formando un magnífico equipo del que
han salido excelentes frutos de los que
disfrutamos cada día los valdemoreños,
como el Hospital Infanta Elena, la
Biblioteca Ana María Matute, los cole-
gios e institutos... y no hay ninguna

razón para que no siga siendo así. Por
lo que se refiere al Gobierno de la Nación
habrá que esperar al resultado de las
elecciones generales para hacer una
valoración al respecto porque ahora es
un Gobierno prácticamente paralizado.
Y con la oposición ¿se va a mantener
la situación de calma institucional? 
Eso habría que preguntárselo a los
representantes de los seis partidos que
forman la Corporación. Se dice que
dos no discuten si uno no quiere y yo
tengo muy claro que la oposición es el
contrapeso necesario a la acción de
gobierno.
¿Qué les quiere decir a los vecinos
de Valdemoro?
Lo mismo que les dije en el discurso de
investidura. Que les estoy tremenda-
mente agradecido tanto a los que me
han votado como a los que no porque
los primeros me han convertido en
alcalde y los segundos me han recorda-
do que tengo la obligación de escu-
charles y gobernar también para ellos.
Ahora aprovecho también para decirles
a todos ellos que me ayuden en esa
tarea que me gusta la crítica constructi-
va; igual que yo estaré atento a sus
necesidades quiero que ellos estén
pendientes de la gestión y me digan no
solo lo que hagamos bien, sino también
aquello en lo que nos equivoquemos. �

El Alcalde,
de cerca

Un recuerdo de la infancia Los veranos en la zona de la Villa, donde vivía con mi familia. Los padres se
sentaban al fresco a descansar y charlar y los niños jugábamos en la calle hasta las tantas.
Aficiones El cine, los viajes y la gastronomía.
Un libro El que estoy leyendo, El ángel perdido, de Javier Sierra.
Una película Blade Runner.
Una canción Ashes to ashes, de David Bowie. La verdad es que me gusta mucho la música, casi toda
excepto el bacalao, desde el flamenco al rock. Españoles, Radio Futura y Los Secretos; me encanta Silvio
Rodríguez y entre los Beatles y los Rolling me quedo con los dos. 
Su lugar favorito de Valdemoro La escalinata de la Fuente de la Villa.
Una ciudad que no sea Valdemoro Madrid.

“A veces no nos
gustará escuchar
lo que nos dicen
los vecinos, pero
tenemos que ser
capaces de
asumirlo, porque
solo así
podremos poner
en marcha la
maquinaria
capaz de ofrecer
soluciones”  
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José Javier Hernández Nieto
Primer Teniente de Alcalde. Concejal de Hacienda. Coordinador y
Portavoz del Grupo de Concejales del PP

Plaza de la Constitución, 11. Teléfono: 91 809 98 90
Área Económica (calle Guardia Civil, 25). Teléfono: 91 809 96 61

E-mail: javier.hernandez@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nacido en Béjar (Salamanca) en 1967, está casado y tiene tres hijas. Desde 2007 forma parte del
Equipo de Gobierno, donde asumió la Segunda Tenencia de Alcaldía y fue Concejal de
Mantenimiento Urbano y Medio Ambiente y posteriormente de Urbanismo y Obras. Su vínculo con el
Ayuntamiento de Valdemoro se remonta, sin embargo, a febrero de 2004; durante tres años y medio
desempeñó las funciones de asesor del Gabinete de Alcaldía y también fue Jefe de Recursos
Humanos. En la pasada legislatura ocupó además la presidencia y vicepresidencia de diversas comi-
siones y organismos y, en representación del Alcalde, participó en programas y proyectos internacio-
nales relacionados con el transporte, el fomento empresarial, la cultura y la cooperación. 
Proyectos
Austeridad, reducción de costes, transparencia y agilidad en los procedimientos y trámites relativos
a Hacienda que afecten tanto a proveedores como al vecino en su condición de contribuyente son
las líneas maestras que se ha marcado para esta concejalía, desde la que: “seguiré promoviendo
la cercanía con los ciudadanos y la relación con estos a través de las nuevas tecnologías”.
Como coordinador y Portavoz del Grupo de Concejales del PP: “fomentaré el diálogo y el con-
senso con los demás grupos políticos para alcanzar acuerdos y medidas que favorezcan a los
valdemoreños, sobre todo en materia de empleo, y para solicitar a otras administraciones la
financiación local”. 

Germán Alarcón Castellanos
Segundo Teniente de Alcalde. Concejal de Deportes y Cultura

Complejo Deportivo Río Manzanares (calle Río Manzanares, s/n)
Teléfono: 91 809 96 05
Centro Cultural Juan Prado (calle Estrella de Elola, 27)
Teléfono: 91 809 96 20
E-mail: german.alarcon@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nacido en Madrid en 1979, vive en Valdemoro desde los tres años. Es estudiante de Educación Social,
monitor y coordinador de tiempo libre y formador de formadores; además participa en proyectos de
voluntariado. Afiliado al PP desde la mayoría de edad (1997), ha ocupado distintos cargos locales y regio-
nales en el partido desde 2000 -actualmente es Vicesecretario- y en el Gobierno municipal desde 2003.
Ha sido Concejal de Juventud, de esta área junto con Deportes y desde 2009 de esta última y de
Personal, además de ser el Tercer Teniente de Alcalde. Vuelve a gestionar Deportes y asume Cultura.
Proyectos
“A partir de la situación actual, de la experiencia de los últimos años y de los contenidos del Plan
Director concretado en la última legislatura me planteo el fortalecimiento de la actual línea de colabo-
ración con clubes y asociaciones para aumentar la oferta de actividades y disminuir costes económi-
cos”. Además quiere finalizar el proyecto de atención al usuario para mejorar el seguimiento en el
proceso de gestión de reclamaciones y extender el servicio de atención a todas las instalaciones. 
En Cultura debuta con un objetivo: “convertirla en seña de identidad y elemento enriquecedor de
la vida cotidiana de los vecinos”, tanto desde el punto de vista de espectadores como de cauce
de expresión de su creatividad. La Biblioteca Municipal Ana María Matute será eje vertebrador de
la actividad cultural local a través de renovadas propuestas.E
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Manuel Salguero Cornejo
Tercer Teniente de Alcalde. Concejal de Urbanismo y Seguridad
Ciudadana
Plaza de la Constitución, 1 
Teléfono: 91 809 96 36
Centro de Emergencias (avenida de España, 97)
Teléfono: 91 809 22 13
E-mail: manuel.salguero@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nacido en Madrid en 1971, vive en Valdemoro desde 1985, está casado y tiene dos hijos. En
1988 ingresó en el Colegio de Guardias Jóvenes Duque de Ahumada para cursar estudios durante
dos años. Se estrenó en política en la pasada legislatura, en 2007 se puso al frente de la
Concejalía de Seguridad Ciudadana, Tráfico y Transporte, competencias relacionadas con su pro-
fesión de cabo de la Guardia Civil, actualmente en excedencia. Tiene la Cruz de la Orden del méri-
to militar, entre otras distinciones, y formación específica en tráfico, criminalística y técnicas de
comunicación y motivación en la negociación colectiva. Mantiene Seguridad Ciudadana y asume
también Urbanismo y Vivienda. 
Proyectos
Desarrollar el Área Tecnológica y acometer las mejoras necesarias para avanzar el Plan de
Movilidad Urbana Sostenible serán las líneas maestras del urbanismo, de forma que: “potenciemos
el empleo y se consiga que Valdemoro sea una ciudad más accesible, transitable y con más espa-
cio peatonal”. Mantener los niveles de seguridad de que goza Valdemoro será una prioridad.
Además se incrementará la proximidad de los agentes locales a los vecinos y se creará una unidad
medioambiental para evitar el deterioro intencionado de parques y jardines. 
En ambas áreas, cuidará especialmente la atención directa al valdemoreño, que tendrá en todo
momento “las puertas abiertas para expresar sus propuestas y necesidades”. 

Juan Francisco Pérez Cabrera
Cuarto Teniente de Alcalde. Concejal de Empleo e Innovación
Tecnológica. Con competencias en Consumo, Comercio y
Promoción Empresarial

Centro de Empresas (calle Gaspar Bravo de Sobremonte, s/n)
Teléfono: 91 809 59 66
E-mail: jf.perez@ayto-valdemoro.org

Perfil
Es natural de Valdemoro, tiene 51 años, está casado, tiene dos hijos, es profesor de Seguridad
Vial y trabajó durante 12 años en la Secretaría General del Ayuntamiento de Valdemoro. Afiliado al
PP desde 1993, forma parte de la Corporación municipal desde 1995 y del Equipo de Gobierno
desde 1999. Se trata de su cuarta legislatura y en las anteriores etapas ha asumido responsabili-
dades relativas a Urbanismo, Hacienda, Tráfico, Transportes, Movilidad Urbana, Medio Ambiente,
Comercio, Consumo, Servicios de la Ciudad e Innovación Tecnológica. En esta nueva etapa repite
con esta última y suma las áreas de Empleo, Consumo, Comercio y Promoción Empresarial.    
Proyectos
Su veteranía no le resta entusiasmo para ponerse al frente de un buen número de competencias cuyas
líneas generales serán: “ofrecer las herramientas necesarias para mejorar las posibilidades de inserción
laboral a los vecinos”. Además, señala: “se facilitará la implantación de empresas en el municipio con la
creación del Área Tecnológica, seguiremos apoyando a los emprendedores y potenciando el pequeño
comercio con campañas, ferias y jornadas que ayuden a fortalecerlo”. Consumo será un referente para
los vecinos a la hora de informarse de sus derechos y mantendrá su labor de inspección y control de
productos. “Imparable será el avance de las nuevas tecnologías -concluye-, que seguirán contribuyendo
a aproximar la Administración al ciudadano, facilitándole trámites y gestiones”.
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Josefina Nieto Jiménez
Concejala de Mujer, Familia y Acción Social. Delegación especial
de barrio de Centro

Centro de Servicios Sociales (calle Eloy López de Lerena, 20)
Teléfono: 91 809 96 39
E-mail: josefina.nieto@ayto-valdemoro.org

Perfil
Natural de Jaén, tiene 49 años, viuda y con dos hijos, es Presidenta de la delegación local de la
Asociación Española contra el Cáncer (AECC), de la Asociación de Padres de Alumnos del Colegio San
José y miembro del Consejo Escolar. Forma parte del Gobierno municipal desde 2007 como Concejala
de Acción Social, Mujer y Familia. Ha participado en jornadas y proyectos sobre prevención, familia, con-
ciliación, igualdad, violencia de género o discapacidad. En esta nueva etapa será además responsable de
barrio de Centro, una de las nuevas competencias que se crean en esta legislatura.
Proyectos
De cara a este periodo que se inicia, su reto es: “garantizar la cobertura de las necesidades bási-
cas (alimentación o alojamiento) de aquellos que atraviesan más dificultades económicas y avanzar
en la descentralización de la atención social, creando unidades en barrios, y facilitar la comunica-
ción a los vecinos a través de una web y el correo electrónico”. Escuelas de familia que fomenten
una buena convivencia o protección a los menores son prioritarias en esta área, mientras que en
discapacidad se abordará desde la detección y primera acogida hasta la ampliación de plazas en
los centros existentes para este colectivo, incluyendo a los mayores. 
En cuanto al ámbito de Mujer, “las políticas de igualdad de oportunidades y la lucha contra la vio-
lencia de género son prioritarias”. La nueva delegación de barrio de Centro le supondrá, por otra
parte, un acercamiento a los vecinos de esta zona para recoger sus problemas y aspiraciones.

Lourdes Almendros Zaragoza
Concejala de Régimen Interior y Turismo. Con competencias en
Patrimonio Histórico. Delegación especial de barrio de la Estación

Plaza de la Constitución, 11 
Teléfono: 91 809 98 90
E-mail: lourdes.almendros@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nacida en Villacañas (Toledo) en 1971 se trasladó a Valdemoro a los ocho días de nacer. Está casada
y tiene tres hijos. Ha estudiado Humanidades en la Universidad de Castilla-La Mancha y trabaja en el
Ayuntamiento desde 1989 en distintos ámbitos: ha sido monitora de natación, personal de administra-
ción, técnico de Participación Ciudadana y de Patrimonio Histórico, área de cuya puesta en marcha es
responsable. Con el fin de divulgar la riqueza artística, turística, natural y cultural del municipio ha de-
sarrollado programas y rutas temáticas en las que han participado alumnos de los centros escolares y
vecinos de todas las edades. Es fundadora del Club de Natación Villa de Valdemoro. Régimen Interior,
Turismo, Patrimonio Histórico y el barrio de La Estación son sus competencias.
Proyectos
En su primera experiencia política estará a cargo de servicios que llevan a cabo una actividad que afecta
a todo el Ayuntamiento, tales como Secretaría General, Archivo Municipal o Informática. “Potenciar el
Servicio de Atención al Ciudadano (SAC) de forma que los trámites sean cada vez más accesibles, fáciles
y cercanos al vecino es una de mis prioridades, para ello -sin descuidar la atención presencial- se fomen-
tarán los trámites online”. Para seguir difundiendo las raíces históricas del municipio, potenciará el “volun-
tariado y las colaboraciones vecinales y se creará un punto de información turística”. Velar por los intere-
ses del barrio de la Estación y hacer que “los vecinos sean muy participativos” serán sus objetivos. 
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Sonia Sánchez López
Concejala de Participación Ciudadana y Salud 

Centro de Asociaciones (calle Río Manzanares, 4)
Teléfono: 91 809 96 77
E-mail: sonia.sanchez@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nacida en Getafe está casada y tiene una hija. Lleva más de una década viviendo en Valdemoro,
ha estudiado grado superior de Administrativo y es técnico superior en Informática aplicada. Su
incorporación al Equipo de Gobierno tuvo lugar en 2007, fecha en la que asumió las competencias
del área de Participación Ciudadana, en 2009 se hizo cargo además de Juventud. Repite en
Participación Ciudadana y se estrena en Salud. 
Proyectos
Sus principales retos en el ámbito de la Salud son gestionar la puesta en marcha de un tercer
centro sanitario en el barrio del Hospital que dé servicio a los vecinos de la zona, lo que “incre-
mentará la eficacia asistencial, reducirá las esperas y permitirá dedicar más tiempo a cada
paciente”. Otro proyecto es lograr un espacio para los colectivos de este ámbito, “desde el que
puedan aunar esfuerzos y desarrollar sus objetivos”. Una consulta psicológica especializada y
equipos de desfibrilación en instalaciones deportivas completan el abanico de propósitos para
esta nueva legislatura.
En cuanto al área de Participación Ciudadana: “seguiré fomentando la colaboración y el trabajo con-
junto con el amplio tejido asociativo valdemoreño y desarrollaremos la recientemente creada Mesa de
Asociaciones, como máxima expresión de esta política”. Además se pretende impulsar la Universidad
Popular de Valdemoro, “incluso con la reunificación de sus talleres en un edificio propio”. 

Manuel Cabrera García
Concejal de Juventud. Delegación especial de barrio El Caracol

Casa de la Juventud (calle Herencia, 12)
Teléfono: 91 809 96 64
E-mail: manuel.cabrera@ayto-valdemoro.org

Perfil
Con 24 años, es el concejal más joven de la Corporación. Es Diplomado en Educación Social,
estudiante de Psicología y monitor y coordinador de tiempo libre. Desde 2008 hasta 2011 ha
sido Asesor Técnico en la Consejería de Presidencia, Justicia e Interior de la Comunidad de
Madrid. Afiliado al PP desde 2003, es presidente de Nuevas Generaciones (NNGG) de Valdemoro
desde 2009, responsable de afiliación y movilización desde 2010 y miembro de la junta directi-
va regional de NNGG Madrid (2006), entre otros cargos. Participa en voluntariado social desde
los 13 años. Se pone al frente de Juventud y al servicio de los vecinos del barrio de El Caracol.
Proyectos
Encara su primera experiencia como concejal, con “entusiasmo y muchas ganas de acercar al colectivo
juvenil los servicios y proyectos que sintonizan con sus intereses y necesidades ”. Su propósito es “incre-
mentar el contacto directo y diario con los jóvenes, aprovechando las posibilidades que ofrecen las nue-
vas tecnologías”. Además continuará fomentando la participación a través de las asociaciones de esta
área y aumentando los espacios pensados para que los jóvenes desarrollen sus inquietudes.
“La relación personalizada con los vecinos de todas las edades para escuchar sus propuestas y la
realización de un análisis de la realidad de la zona para mejorarla” son las líneas maestras que
marcarán su responsabilidad con el barrio de El Caracol.
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Jesús Moreno Torres
Concejal de Presidencia

Plaza de la Constitución, 11
Teléfono: 91 809 98 90
E-mail: jesus.moreno@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nació en 1964 en Madrid, aunque ha vivido siempre en Valdemoro. Procede del mundo de la
empresa, ha gestionado un negocio familiar hasta que en el año 2008 comenzó a trabajar
como asesor en la Dirección General de Protección Ciudadana de la Comunidad de Madrid.
Se ha formado en distintos aspectos realcionados con el ámbito de la seguridad como terro-
rismo nuclear, intervención psicosocial en emergencias y catástrofes, implantación de planes
de emergencia, así como en nuevas tecnologías aplicadas a la Administración local.
Proyectos
Se trata del único concejal del Equipo de Gobierno no liberado, con lo cual compatibilizará
su trabajo habitual con las funciones que se le asignan en el Ayuntamiento de Valdemoro.
Las competencias de Presidencia derivan directamente del Alcalde. Dentro de sus funciones,
se encargará del desarrollo, la coordinación y el control de la ejecución de las políticas del
Gobierno. 
Igualmente está previsto que se encargue de gestionar convenios y realizar negociaciones
como representante de los intereses municipales y de los vecinos ante otras administracio-
nes públicas. Su principal reto es: “contribuir al desarrollo y mejora de mi pueblo en todos
los aspectos y de esto modo, en el bienestar de sus habitantes”.
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Yolanda Pizarro Mancheño
Concejala de Educación. Delegación especial de barrio del
Hospital

Plaza de la Constitución, 18
Teléfono: 91 809 96 37
E-mail: yolanda.pizarro@ayto-valdemoro.org

Perfil
Diplomada en Magisterio, especialidad Infantil y maestra de Religión por la Conferencia Episcopal,
a sus 38 años cuenta con una amplia trayectoria docente. Trabajó en las aulas infantiles y en la
escuela infantil Ailantos, estuvo al frente de la Casa de oficios de Cuidador infantil y forma parte de
la plantilla del colegio Hélicon, donde ocupa la jefatura de estudios de Infantil. Además colabora
con la parroquia de San Vicente de Paúl y está vinculada al Club de hielo Valdemoro. Su experien-
cia profesional y personal la avalan para hacerse cargo de Educación y de las competencias relati-
vas a la zona del Hospital.
Proyectos
Afronta con “responsabilidad e ilusión” esta etapa y considera que el contacto directo con los
ciudadanos será su forma “de pulsar las demandas relativas al barrio del Hospital”. En
Educación mantendrá la línea de actuación anterior para conseguir “ser un referente de calidad
en la Comunidad de Madrid”. Fomentará los lazos de colaboración con los equipos directivos
de los centros y los claustros y revitalizará el papel de las AMPA. 
En cuanto a equipamientos: “saldrán adelante el décimo colegio y el cuarto instituto y se acon-
dicionarán en la medida que lo necesiten las instalaciones más antiguas”. Impulsar y renovar
programas consolidados como puertas abiertas, con la introducción de enseñanzas musicales
o de idiomas, serán otros de sus propósitos.  

18-27 CORPORACION  22/6/11  00:03  Página 22



23

David Conde Rodríguez
Concejal de Medio Ambiente y Transportes. Con competencias en
Servicios a la ciudad, Mantenimiento, conservación de edificios y
Movilidad.

Plaza de la Constitución, 7
Teléfono: 91 809 96 84
E-mail: david.conde@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nació en Madrid en 1972 y vive en Valdemoro desde hace cinco años. Es diplomado en
Relaciones laborales y máster en Prevención de riesgos laborales. Cuenta con una extensa trayec-
toria política que se remonta a su afiliación al PP con 18 años. Ha sido Presidente y Secretario
general de Nuevas Generaciones (NNGG) de Carabanchel y miembro del comité ejecutivo regional
de NNGG, entre otros cargos. Ha ejercido de jefe de gabinete, asesor, adjunto a la gerencia en el
distrito de Latina o jefe de la unidad de Cultura del distrito de Usera. Medio ambiente, Servicios a
la ciudad, Mantenimiento y conservación de edificios, Transportes y Movilidad son sus competen-
cias en el nuevo Equipo de Gobierno.
Proyectos
Aunque se estrena como edil, no es su primera experiencia política, ya que ha tenido distintas res-
ponsabilidades relacionadas con el ejecutivo de la capital. Ahora señala: “estoy deseoso de traba-
jar por mi ciudad a pesar de ser consciente de las dificultades económicas”. Afronta el nuevo reto
con el siguiente propósito: “conseguir que los vecinos se sientan orgullosos de unos servicios de
calidad, de la conservación de espacios públicos y de las mejoras en materia de movilidad”. 
Considera que “Valdemoro es y debe seguir siendo un municipio puntero en la Comunidad de
Madrid y contribuir al desarrollo de la zona sur”, por lo que la filosofía a aplicar en la gestión de
sus áreas irá encaminada a la excelencia en los servicios.  

Ángel Marcos Morante
Concejal de Mayor e Inmigración. Con competencias en
Cooperación al Desarrollo.

Centro Municipal de Mayores (calle General Martitegui, 4)
Teléfono: 91 809 96 82
E-mail: angel.marcos@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nacido en Valdemoro, tiene 56 años, está casado y tiene tres hijos. Desde 1995 está afiliado al
Partido Popular. En 2007 abandonó su profesión de oficial de protección de instalaciones portua-
rias y sus labores de jefe de logística de la empresa Productos Asfálticos, S.A. y responsable del
abastecimiento por mar de las factorías de la compañía para debutar en la política local como
Concejal de Personal; posteriormente pasó a responsabilizarse de Régimen Interior. Actualmente
se hace cargo de Mayor, Inmigración y Cooperación al Desarrollo.
Proyectos
“Hacer que los usuarios se sientan cada día más a gusto e integrados en el Centro Municipal de
Mayores será uno de los ejes entorno a los que girará la actividad en la Concejalía de Mayor. Desde
todos los canales posibles, intentaremos que la información llegue a un mayor número de jubilados y,
sobre todo, a los que tienen menos recursos económicos para que, a través de la trabajadora social,
puedan participar a muy bajo coste en iniciativas de ocio y vacaciones”. Potenciar los talleres y enri-
quecer las propuestas a través de la colaboración con otras áreas será otra de sus prioridades.
En el área de Inmigración: “se fomentará el respeto, la tolerancia y el conocimiento mutuo de
todos los residenes, independientemente de su procedencia. Afianzar la interculturalidad y facilitar
la integración armónica de los nuevos vecinos -concluye- será el planteamiento principal”.   
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María del Carmen Hernando Carrero
Concejala de Recursos Humanos. Delegación especial de barrio
El Restón

Plaza de la Constitución, 11
Teléfono: 91 809 98 90
E-mail: mchernando@ayto-valdemoro.org

Perfil
Tiene 38 años, es de procedencia valdemoreña y ha vivido siempre en la localidad. Es licenciada
en Derecho y en Ciencias Empresariales, además de máster en Dirección de Recursos
Humanos en la empresa y tiene títulos de experto universitario en Administración local, Función
pública, Jurisdicción contencioso-administrativa, Gestión económico-financiera de las entidades
locales, Formación de formadores y Formación y empleo. Vinculada laboralmente al
Ayuntamiento desde 1999, ha sido Técnico Superior adscrita a la Concejalía de Recursos
Humanos y ahora se hace cargo de esta y de las cuestiones que afecten a los vecinos del
barrio de El Restón. 
Proyectos
Con el amplio conocimiento que atesora en Administración local afronta ilusionada su incorpora-
ción al Gobierno municipal para desarrollar “una política de personal integradora de los intereses
de los empleados con los propios del Ayuntamiento para conseguir una mejor prestación de los
servicios públicos”. Una plantilla flexible, profesional y ajustada a las necesidades contribuirá a que
la gestión sea más eficaz.
Ser la persona de referencia para los vecinos de El Restón y conocer de primera mano cualquier
aspecto que afecte a la zona “para ser la intermediaria entre estos y el área correspondiente del
Ayuntamiento” es su objetivo en su competencia adicional. E
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Margarita Peña García
Portavoz del Grupo de Concejales del Partido Socialista Obrero
Español (PSOE), integrado además por Mª Ángeles Fresneda Vela,
Serafín Faraldos Moreno, Maximiliano Lasén Paz y Andrés
Sánchez Pérez.

E-mail: grupo.psoe@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nació en 1956 en Valdemoro, donde ha vivido siempre. Licenciada en Geografía e Historia y en
Derecho es abogada de profesión. Desde 2007 ocupa la Secretaría General del Partido Socialista
de Valdemoro y el cargo de Portavoz del Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento, compuesto
por: Mª Ángeles Fresneda, técnico especialista en Administración que trabaja como secretaria
administrativa y es miembro del Comité Regional del PSM; Serafín Faraldos, militante desde 1999 y
con distintos cargos en el PSOE, ha realizado estudios de Derecho y es asistente al Presidente de la
Comisión mixta para el estudio del cambio climático en el Congreso de los Diputados; Maximiliano
Lasén, coronel de la Guardia Civil retirado, licenciado en Ciencias Políticas y Sociología, diplomado
en Criminología y en Educación Física; y Andrés Sánchez, químico industrial, técnico superior en
Prevención de riesgos laborales y funcionario de la escala técnica superior de gestión de Sanidad
y Consumo. Los dos primeros fueron concejales en la pasada legislatura.
Margarita Peña: “la oposición participa en la toma de decisiones y se encarga de ejercer el control del
Gobierno municipal, representar a la institución, hacer llegar al Pleno las propuestas de los vecinos y pre-
sentar iniciativas que redunden en el interés general. Los objetivos de mi grupo son conseguir transpa-
rencia en la gestión y soluciones para el problema económico del Ayuntamiento. Con carácter general,
queremos que Valdemoro sea un referente en la Comunidad de Madrid y estar al servicio de los vecinos”. 

Javier Gómez Ochoa
Portavoz del Grupo de Concejales de Izquierda Unida-Los Verdes
(IU-LV), integrado además por Jesús H. Vara Navarro y Cynthia
Mateos Castellanos

E-mail: iunida@ayto-valdemoro.org

Perfil
Nació en Madrid hace 41 años, vive en Valdemoro desde 1993 y es conductor de profesión.
Afiliado a IU desde 1992, es Coordinador General en Valdemoro desde 2003 y actualmente tam-
bién miembro de la Presidencia regional. Está afiliado a CCOO y ocupa la Vicepresidencia de la
Asociación de amigos del pueblo saharaui La Jaima. Desde 2003 es Portavoz del Grupo de
Concejales de IU, formado en esta legislatura por Jesús H. Vara de 41 años, licenciado en
Ciencias Políticas y Sociología, miembro del Consejo Político de IU Valdemoro y de la Ejecutiva
del sector de Administración Autonómica de la Federación de Servicios a la Ciudadanía de CCOO

Madrid. Ambos comparten además afición futbolística y son socios del Club Atlético Valdemoro.
La tercera de IU es Cynthia Mateos, de 29 años, técnico superior en Gestión Comercial y
Marketing que trabaja como administrativo. Es coordinadora de jóvenes de IU Valdemoro y fun-
dadora de la Asociación cultural, laica y republicana Utopía.  
Javier Gómez: “Queremos agradecer el apoyo y la confianza que los vecinos y vecinas han depo-
sitado en IU, lo que nos ha permitido aumentar de nuevo nuestra representación hasta los tres
concejales. Esto nos anima a redoblar nuestro esfuerzo y trabajo para conseguir mejorar la calidad
de vida y mantener y aumentar los servicios e instalaciones municipales como garantía de equidad
y redistribución de los impuestos que pagan los vecinos y vecinas”.
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Enrique Morago Martínez 
Portavoz del Grupo de Concejales de Unión, Progreso y
Democracia (UPyD)

E-mail: cl.valdemoro@upyd.es

Perfil
Nació en Madrid en 1969 pero reside en Valdemoro desde 2005. Su formación de Técnico Industrial,
Gestión de Recursos Humanos, Comercio Internacional y Economía le ha servido para desarrollar una
amplia trayectoria profesional como ejecutivo de dirección y gestión de empresas nacionales e internacio-
nales, del sector energético y de servicios. Desde 2008 forma parte del proyecto político de UPyD. 
Enrique Morago: “Desarrollar otro concepto de política basado en el control de la gestión y el cum-
plimiento por parte del Equipo de Gobierno de sus obligaciones, ser la voz de los ciudadanos, pro-
mover el crecimiento sostenido y transparente en todos los ámbitos son los objetivos de mi grupo”.

Juan Fernández Humanes
Portavoz del Grupo de Concejales del Partido Independiente
Vecinos de Valdemoro (PIVV)

E-mail: pivv@ayto-valdemoro.org

Perfil

Nacido en Valdemoro, tiene 57 años y su formación se centra en la Gestión de Empresas. Ha cursado
dos años de Económicas y ha realizado un curso superior de Organizaciones y otro de Gestión de
dirección. Su trayectoria profesional estuvo vinculada durante 25 años a El Corte Inglés. Su participa-
ción en la política municipal estuvo relacionada con el PP durante ocho años, hasta que en 2006 funda
el PIVV, partido del que es concejal y portavoz desde 2007. Juan Fernández: “Ejercer la oposición es
una tarea difícil pero a la vez gratificante porque se aprende mucho. Quiero a mi pueblo, a sus gentes,
sus costumbres y sus tradiciones; procuraré el bienestar de todos y de Valdemoro”.  

Irene Tovar Lerena
Portavoz del Grupo de Concejales del Proyecto Transparencia,
Utilidad y Distribución (TUD)

E-mail: elproyectotud@gmail.com

Perfil

Nació en Valdemoro hace 44 años y es licenciada en Ciencias Políticas y Sociología. Durante tres legis-
laturas fue parte de la Corporación y del Equipo de Gobierno del PP, con responsabilidades en diversas
áreas. Irene Tovar: “He vivido la transformación de Valdemoro de pueblecito tranquilo a convertirse en
ciudad con mejores servicios pero también con algunas incomodidades; me gusta y quiero que sea un
referente para vivir y disfrutar. Sin olvidar la labor de supervisión y control, estaremos al lado del Equipo
de Gobierno cuando se tomen medidas que contribuyan a mejorar el bienestar de los vecinos y quere-
mos que los principios de nuestras siglas se incorporen a la gestión diaria del Ayuntamiento”. O
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MEDIO AMBIENTE

El juzgado
dictaminó que
INCOAS continuara
cerrada en junio
por cuarto mes
consecutivo y
además
desestimó un
recurso
interpuesto por la
empresa para
proteger los
derechos
fundamentales 

El juzgado de instrucción nº 7 decidió
denegar con fecha 26 de mayo la
apelación de INCOAS al considerar que
esta “causa malos olores de forma
plural, sucesiva y continuada que
inciden negativamente entre otros
derechos fundamentales a la inviola-
bilidad del domicilio, la elección de
residencia y circulación [...], a la pro-
tección de la salud [...], a una vivien-
da digna [...] y a un medio ambiente
adecuado”.
Además este mismo órgano dictó un
nuevo auto judicial de fecha 25 de
mayo por el que procede a mantener

durante el plazo de un mes más el
cierre cautelar de la empresa dictami-
nado el pasado 25 de febrero. Se
trata de la tercera de las seis prórro-
gas posibles de la suspensión de
actividad en la citada fábrica, que no
ha adoptado ninguna medida repara-
dora de las deficiencias detectadas.
Según el documento judicial no está
acreditado que los gases permanez-
can en el termodestructor un tiempo
superior a los dos segundos, ni que
dispongan de protocolo de actuación
en caso de vertidos y emisiones no
controladas. �

a empresa Industrias Correctoras Asociadas (INCOAS) permane-

ció cerrada el pasado mes, según el último auto judicial fecha-

do el 25 de mayo. El motivo sigue siendo, como en las dos

prórrogas anteriores, que sus responsables no han adoptado

las medidas oportunas para evitar la contaminación del medio

ambiente y los recursos naturales. Además el juzgado ha desestimado el primero

de los recursos interpuestos por la fábrica de piensos ubicada en Torrejón de

Velasco, en favor de los derechos de los valdemoreños recogidos en el Título I de

la Constitución y el interés general.  

L
Otra bocanada de aire fresco
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El doctor Anastasio de
la Calle Hernández
aparece también en un
documento fechado en
1892, por el que se le
nombra veterinario con
carácter interino.
Además hay que añadir

a su currículum que
también ejerció su pro-
fesión en el manicomio
de Ciempozuelos.
El Colegio Oficial de
Médicos de Madrid
ofrece otros datos
acerca del insigne val-

demoreño que solicitó
su inscripción el 5 de
mayo de 1899 y adqui-
rió el número de cole-
giado 301, con lo cual
es uno de los socios
más antiguos de este
organismo.

Los documentos que
aporta sobre su carrera
son el título de licencia-
do que obtuvo el 14 de
abril de 1874, con solo
23 años; el grado de
doctor del 2 de sep-
tiembre de 1878 y un

Sus escasos 86 metros discurren en línea recta al este de la plaza de la Constitución, entre

esta y su perpendicular (Alarcón). Su céntrica ubicación propició su variada actividad comercial

y empresarial, de la que incluso actualmente quedan algunos ejemplos, además estuvo relacio-

nada con los festejos taurinos. En el plano del catastro de 1867 figura como calle Postas, una

denominación que se cambió en 1931 por Doctor de la Calle, en homenaje al médico que

nació en Valdemoro el 15 de abril de 1851, residió junto a su numerosa familia en el número

dos de esta pequeña vía y ejerció su profesión durante más de cuatro décadas en el municipio.

Según consta en el Archivo Municipal, se encargó de la asistencia a pobres, de realizar recono-

cimientos a los mozos llamados a filas, estuvo al frente de campañas de vacunación, expidió

certificados médicos y fue inspector de sanidad.

Capítulo XII

calle

(y 4ª parte)

Doctor de la Calle

Arriba, detalles de la vía y facsímil de 1999 del libro Memoria Médico-Topográfica de la Villa de Valdemoro publicado en 1890 por 
Extracto del acta del 28 de mayo de 1931 en la que consta el agradecimiento de Anastasio de la Calle a la Corporación por poner s
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documento que lo
acredita como médico
titular de la localidad
desde el 1 de enero de
1883.

El colegiado 301 se
jubila
También queda cons-
tancia en el Colegio
Oficial de Médicos del
fin de su labor sanitaria
a través de una misiva
del 1 de octubre de
1927 remitida desde
Valdemoro. En el texto,
Anastasio de la Calle
Hernández comunica
que cesa en el cargo
de médico titular e ins-
pector municipal de la
villa, por haber sido
jubilado en virtud de un
acuerdo del
Ayuntamiento, después
de cumplidos los 76
años de edad y 44 de
servicio en aquel.

Además informa de
otra circunstancia de
carácter personal: “en
breve habré de trasla-
dar mi residencia a esa
corte”.
Efectivamente el
Archivo Municipal cus-
todia el expediente
sobre la jubilación
voluntaria del médico e
inspector de sanidad,
del 8 de octubre de
1927. En diciembre de
ese año su sucesor
solicita que el
Ayuntamiento pida la
medalla del mérito al
trabajo para el doctor.
Aunque no se sabe si
el Consistorio llegó a
interceder en esta
cuestión, lo que sí hizo
fue incluirlo en el calle-
jero local con anteriori-
dad al 28 de mayo
1931. De esa fecha es
la carta que firma
Anastasio de la Calle
agradeciendo este
gesto.

Viudo y a vueltas con
la pensión
La esquela del periódi-
co ABC del 22 de sep-
tiembre de 1931 da
cuenta de una triste
circunstancia acaecida
un día antes de la
publicación: la muerte
de su esposa Joaquina
Menéndez Luchy a los
72 años.
Desde 1937 y hasta
1941 constan en el
Archivo Municipal dis-
tintos documentos rela-
tivos al cobro de la
pensión de Anastasio
de la Calle. El primero

es del 14 de noviembre
de 1937 y resuelve
cesar el pago de los
haberes pasivos. 
El 30 de julio de 1939
el médico jubilado pre-
senta una instancia
para que se le reponga
en el “percibo de los
haberes pasivos”. 
El 17 de septiembre de
1939 vuelve a la carga
con una reclamación
en la que hace esta
misma petición.
La cuestión no se
había resuelto en su
totalidad el 23 de enero
de 1940, fecha del
escrito de don
Anastasio en el que
protesta por no haber-
se consignado en el
presupuesto de ese
año la cantidad que se
le adeuda en concepto
de atrasos.
Dos nuevos textos de
enero y febrero de
1941 permiten seguir el
rastro de esta cuestión
y su conclusión. En el
primero se muestra el
desagrado de la
Corporación ante las
actuaciones del comi-
sionado nombrado por
la Mancomunidad pari-
taria provincial en el
asunto de las reclama-
ciones del médico y en
el siguiente se resuelve
por fin abonar men-
sualmente la cantidad
que se le adeuda.

Gracias por tu libro
Entre los documentos
custodiados en el
Archivo Municipal rela-
tivos a Anastasio de la

Calle figura uno espe-
cialmente significativo
de 17 de abril de
1890, mediante el cual
la Corporación le da
“las más expresivas
gracias por el libro titu-
lado Memoria Médico-
Topográfica de la Villa
de Valdemoro”. 
Se trata de una peque-
ña joya de gran valor
histórico en la que
expone las ventajosas
características del
municipio: “la situación
de esta villa, su aire
libre, sus buenos ali-
mentos, urbanización y
carácter del vecindario,
así como sus aguas,
hacen su estancia alta-
mente recomendable á
los convalecientes”.
Además el médico titu-
lar desde 1883 hasta
1927 vio en “la salubri-
dad de esta población”
y sus “condiciones
higiénicas” dos factores
determinantes para
que un “crecido núme-
ro de hombres ilustres”
adquirieran “viviendas
cómodas donde perió-
dicamente buscan y
disfrutan bienestar,
tranquilidad y salud
entre sus pacíficos
habitantes”. 
Muchas de estas per-
sonalidades comparten
con el doctor de la
Calle un lugar de honor
en el callejero de
Valdemoro.

Información facilitada por
la Archivera Municipal, 

Mª Jesús López Portero

Agradecimientos: 
Juan Manuel Albor

Calles con personalidad

90 por el médico de la localidad. 
poner su nombre a la calle Postas.
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Emilio Calatayud, el juez de menores de Granada
conocido por sus sentencias educadoras y orientado-
ras, comenzó su charla en el Centro de Actividades
Educativas con su irónico Decálogo para formar a un
delincuente y expuso, con su proverbial sentido
común y gracejo, algunos casos significativos.

Música, talleres infantiles o juegos fueron algunas de
las propuestas que organizó la Asociación Caballista
de Valdemoro del 13 al 15 de mayo para celebrar el 
III Día del caballo. Los paseos en carruaje y el desfile
fueron las dos grandes sensaciones de este evento.

VALDEMORO.es 42

La Casa de Extremadura celebró del 18 al 26 de
junio su XII Semana cultural con música, baile, gas-
tronomía y folclore. El Alcalde, José Carlos Boza,
quiso acompañar a los socios de la casa regional
durante la inauguración de las jornadas festivas.

El pasado 14 de mayo tuvo lugar en el Complejo
Deportivo Río Manzanares un encuentro de encaje
de bolillos promovido por la asociación valdemoreña
de esta artesanía. Cerca de 300 personas demostra-
ron en directo su habilidad y expusieron sus trabajos.

El restaurante El Cenador de Valdemoro ha ganado
por segundo año consecutivo la Feria de la Tapa de
Madrid, que celebró su 7ª edición del 9 al 12 de
junio. Chupito de texturas y corneto de contrastes
fue la receta vanguardista, de alto nivel culinario y
excelente elaboración y presentación que se impuso
a las propuestas de los 40 establecimientos que
participaron en esta cita gastronómica.

J U N I O / J U L I O  2 0 1 1

Foto-Arte José Luis

(2011) @quelujo

Durante el mes de mayo y junio la UPV ha realizado una
serie de actividades para dar a conocer los talleres que
se han impartido a lo largo del curso y la evolución de
sus alumnos. Numerosos vecinos se acercaron a las
muestras y jornadas de puertas abiertas de las áreas
artesanal, artística, de conocimientos y expresión.
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Primitivo Sesmero, Amador Fernández,
Tomás Ocaña y Antonio Alonso (saxofo-
nes), Manuel Mayorga (tuba), Carlos
Josa (percusión), Ruperto Castaño
(trompeta), Ángel Téllez (guitarra), Ángel
Laguna (clarinete) y Antonio Pérez
(trombón) son Ecos del pasado, un
grupo en el que también colabora espo-
rádicamente la vocalista Ana María Díaz,
que evoca la música que escuchaban
sus componentes en la juventud. Ac-
tualmente tienen entre 60 y 80 años y el

tiempo libre de la jubilación les permitió
reencontrarse en algunos casos con
una afición que les venía de la niñez y
en otros, continuar con su profesión. 
El grueso de la formación se conoció en
el Centro Municipal de Mayores, a
donde acudían para realizar actividades
deportivas o de ocio y en las clases sur-
gió la idea. En una primera cita convo-
caron a personas que tuvieran instru-
mento propio y acudieron una docena;
algunas no se unieron al proyecto por-

on un grupo de diez jubilados, aficionados o profesionales

de la música, que se unieron con el propósito de darle vida

a un proyecto que en tan solo dos años ha conseguido

estrenar una zarzuela completa, La Gran Vía, interpretarla

incluso fuera de Valdemoro, adaptar partituras para alcanzar

un repertorio de más de 70 temas entre clásicos, ragtime y canción ligera y

gozar del reconocimiento del público. Esfuerzo, predisposición y buen criterio

es lo que caracteriza a estos valdemoreños que se distinguen por la calidad

artística de sus actuaciones.  

S

Amor a la música 
y a la vida

Son diez
músicos,
aficionados y
profesionales
que interpretan
temas clásicos,
ragtime y
canción ligera 

ASÍ SOMOS
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que les pareció una temeridad pero
finalmente se fueron sumando otras
hasta llegar a diez. Para formar parte de
Ecos del pasado es necesario, además,
tener conocimientos musicales, ya que
no tocan de oído; todo su repertorio
está en partituras. De realizar los arre-
glos que los temas precisan para poder
interpretarlos con los instrumentos de
que disponen en esta formación, que
no tiene las dimensiones de una banda,
se encarga Ruperto Castaño que, aun-
que aclara que no es el director, es
impulsor y líder por reconocimiento de
sus compañeros. 
Ruperto recoge las sugerencias de todos
y, por su cuenta, dedica muchas horas y
trabajo a adaptar composiciones de
música clásica, americana y popular, que
van engrosando un variado repertorio
con más de 70 piezas. Strauss,
Beethoven, Mozart o Schubert se com-
binan con el ragtime de Scott Joplin,
entre otros, y lo que denominan canción
ligera, un amplio género en el que inclu-
yen boleros, cumbias, mambos, cha-
cha-chá, pasodobles... Con este variado

programa se han hecho con el favor de
un público cada vez más numeroso que
sigue sus conciertos, normalmente orga-
nizados con motivo de celebraciones
como la Semana del Mayor o Santa
Cecilia (patrona de los músicos).
Además, en su afán por difundir el buen
gusto que les caracteriza, no dudan en
amenizar de forma altruista las propues-
tas de otros colectivos locales.

La Gran Vía, del reto al éxito

Precisamente la buena sintonía con el
tejido asociativo les llevó a asumir, a
petición de la Coral Villa de Valdemoro,
el reto de poner en marcha una zarzuela
completa, con 14 números. Eligieron la
compuesta por Federico Chueca y
Joaquín Valverde titulada La Gran Vía,
coincidiendo con el centenario de la
inauguración de esta popular calle
madrileña. La estrenaron en el Teatro
Municipal Juan Prado en 2010 y aún
hoy les piden que la repitan, tanto los
que quieren verla de nuevo como los
que no pudieron hacerlo porque se
quedaron sin entrada. Posteriormente,
también causaron sensación con este
espectáculo en un intercambio con un
centro cultural de La Elipa; los asisten-
tes comentaron no haber visto nunca
una representación de aficionados de
tanta calidad.
Para el futuro no tienen grandes proyec-
tos ni aspiraciones, únicamente gozar
de buena salud para seguir disfrutando
y haciendo disfrutar con lo que hacen.
Además están abiertos a nuevas incor-
poraciones, el único requisito es que se
adapten a su dinámica de trabajo y que
encajen en el gran grupo humano que
forman estos diez artistas que, tras los
ensayos con los que perfeccionan su
repertorio, celebran sus ya clásicas e
imprescindibles tertulias, acompañadas
de vino, aceitunas y almendras. Tam-
bién tienen que comulgar con los dos
lemas de la agrupación: “quien ama la
música, ama la vida” y “donde música
hubiere, cosa mala no existiere”. �

Su mayor reto
artístico ha sido
poner en marcha
La Gran Vía, una
zarzuela
completa con 14
números en la
que participó la
Coral Villa de
Valdemoro

FECHA DE CREACIÓN

22 de diciembre de 2003 
NÚMERO DE COMPONENTES

10
SEDE

Centro de Actividades
Educativas (C/ Cuba c/v
Avda. de Hispanoamérica, s/n)
HORARIO DE ENSAYO

martes y jueves de 11.00 a
13.30 h. 
TELÉFONO

912 480 540 (Ruperto)
E-MAIL

rupertocastano@ono.com

Datos de interés

ECOS DEL PASADO
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Cómo pasarlo bien por
poco dinero

El mes de mayo volvió a ser sinónimo
de celebración en Valdemoro. Del 6 al 9
tuvieron lugar las fiestas patronales en
honor al Santísimo Cristo de la Salud,
cuya programación ha estado marcada
por la contención en el gasto y la lluvia
del sábado, que motivó la suspensión
de las actividades al aire libre previstas
para la mañana de ese día. La austeri-
dad económica y las inclemencias
meteorológicas, sin embargo, no hicie-
ron mella en el espíritu participativo y
lúdico que demostraron los vecinos y
que permite calificar de éxito unos fes-
tejos que han contado con los elemen-
tos de cualquier celebración, pero en
pequeñas dosis: música, deporte, cultu-
ra, propuestas del tejido asociativo...
La proclamación de las reinas y damas
fue el acontecimiento de partida de
estos días y permitió conocer al grupo
de jóvenes y al de niñas que ocupan
este cargo durante 2011: Natalia
Garrote, María Martínez, Ángela Díaz,
Mª de los Ángeles Pinto y Tania Ruiz, y
las pequeñas Patricia Garrote, Carla
Mascaraque, Paula López, María Tardío
y Rocío González. Posteriormente, el
locutor de radio fórmula y DJ habitual de
la macrodiscoteca, Carlos Moreno,
conocido como El Pulpo, animó la
noche con un entretenido pregón en el
que, además de desvelar la programa-
ción o recordar mejoras urbanas como
la remodelación de la calle Estrella de
Elola, invitó a todos a “reír, bailar, cantar
y hasta a ligar”.
Diversión a raudales ofrecieron desde el
día anterior (jueves 5) La Casa de
Andalucía, El Coro Rociero Virgen del
Rosario y la Asociación Caballista de
Valdemoro en las casetas que instalaron
en el recinto ferial; hasta aquí se dirigió
el domingo 8 el paseo motero que con-

Foto
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vocó la Asociación 140 pa’qué ma y
que alcanzó su 14ª edición. 
También como entrante, el jueves los
aficionados al mundo del espectáculo
disfrutaron en el Teatro Municipal Juan
Prado de la mezcla de humor gestual y
ritmo de Sensormen. Yllana en copro-
ducción con Bulbul convenció con un
planteamiento escénico deslumbrante.

Deporte de gala

Como es habitual en las fiestas, los tor-
neos deportivos tuvieron un papel des-
tacado en la programación y en esta
ocasión la oferta llegó renovada con el 
I Acuatlón Villa de Valdemoro.
Coordinado por el Club TRI-VAL (Triatlón
Valdemoro), tuvo lugar en la piscina
Valdesanchuela y contó con la participa-
ción de 213 niños que compitieron en
las categorías prebenjamín, benjamín y
alevín. Los pequeños atletas tuvieron
que completar tres duras pruebas: dos
carreras a pie que oscilaron entre los
125 y los 500 metros y una nadando
distancias de entre 50 y 200 metros. 
Por primera vez también se celebró
en la localidad el Campeonato de
España de Slalom en silla de ruedas,
un acontecimiento organizado por la
Federación Española de Deportes de
Parálisis Cerebral en colaboración
con AMIVAL, que ha sido posible gra-
cias a la remodelación del Pabellón
Juan Antonio Samaranch, que ha
incluido mejoras de accesibilidad. Un
total de 31 deportistas procedentes
de Cataluña, Euskadi, Extremadura,
Andalucía, Galicia, Comunidad
Valenciana y Castilla-León tuvieron
que esquivar en el menor tiempo
posible los obstáculos distribuidos a
lo largo de un circuito. 
También durante las fiestas, 150 gim-
nastas se dieron cita en el Complejo
Deportivo Río Manzanares para dis-
putar la fase zonal de conjuntos de
gimnasia rítmica. Dos equipos alevi-
nes de la Escuela Municipal de
Valdemoro, uno infantil y otro cadete,
se clasificaron para la final.

Foto-Arte José Luis

36-38 FIESTAS- valdemates  22/6/11  00:27  Página 37



VALDEMORO.es 38

Diversidad

El fin de semana de las fiestas contó
además con una serie de propuestas
para todos los gustos y edades. 
Los más pequeños tuvieron que
esperar a la tarde del sábado para
dar rienda suelta a su vitalidad en los
castillos hinchables, juegos y atrac-
ciones ubicados en el barrio de El
Restón. Por la noche siguieron con
entusiasmo en la plaza de la
Constitución las coreografías y las
canciones del musical La Kalabaza
de Pippa.
En el parque Tierno Galván, la
orquesta Malvarrosa dinamizó la
noche con música solo interrumpida
para que los asistentes disfrutaran
del espectáculo visual de pirotecnia.
En el ámbito taurino, debido a los
recortes presupuestarios, únicamente
hubo suelta de reses en la plaza de
toros. La Peña Taurina ofreció pin-
chos de chorizo a los participantes.
El sábado y el domingo también
tuvieron lugar los actos que recuer-
dan el origen religioso de una cele-
bración que se remonta al siglo XVII:
bajada del Santísimo Cristo de la
Salud, procesiones y misa mayor.
En cuanto a los conciertos, el domin-
go, la Unidad de Música de la
Guardia Civil triunfó en el Teatro
Municipal Juan Prado con un progra-
ma en dos partes que concluyó con
Canto a Valdemoro, mientras que el
lunes la joven cantante Tamara ofre-
ció sobre el escenario de la plaza de
la Constitución un recorrido de géne-
ros, del bolero a la canción melódica,
e interpretó temas de siempre.
Desde este mismo lugar la traca
enviaba a los valdemoreños un doble
mensaje: el fin de las primeras fiestas
y el comienzo de la cuenta atrás
hasta las de septiembre. �

J U N I O / J U L I O  2 0 1 1
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Y ADEMÁS...

La Escuela Municipal de Fútbol, en su segundo año
tras unificar el deporte rey en la localidad, ha cosecha-
do numerosos éxitos, que se traducen en ascensos.
Este es el caso del equipo infantil A que, cuatro jorna-
das antes de finalizar la competición, era matemática-
mente campeón de su grupo, además de imbatido; la

próxima temporada jugará en categoría autonómica.
También ascienden el cadete B y el infantil B (subcam-
peones) y los infantiles C, D y E, clasificados, respecti-
vamente, en 3º, 5º y 6º lugar, y el alevín c (3º). 
En fútbol 7, los conjuntos alevín A, benjamín B, preben-
jamín E y prebenjamín I se proclamaron vencedores
por lo que disputarán la Liga de Campeones de
Madrid, en donde se enfrentarán al Real Madrid,
Atlético de Madrid, Getafe CF o Rayo Vallecano. 
El estreno del conjunto femenino igualmente ha sido
brillante y las chicas han sido subcampeonas, a tan
solo dos puntos de las primeras; el mismo puesto
alcanzó el equipo de discapacitados psíquicos.
El Alcalde, José Carlos Boza, acudió al acto de
clausura de la temporada, que tuvo lugar el pasado
18 junio en el Polideportivo Municipal, y participó en
la entrega de trofeos.

Varios equipos de la Escuela Municipal de Fútbol, entre los dos mejores clasificados de sus grupos

Una temporada brillante y con ascensos

Sara Rodríguez, Clara Gómez,
Marta Isabel Merino y Adriana Xu,
componentes del equipo
Archímedes, fueron las ganado-
ras de la tercera edición del con-
curso Valdemates, que se cele-
bró el pasado 6 de mayo en el
pabellón Jesús España con el fin
de promover el lado más diverti-
do de las matemáticas a través
de la resolución de juegos de
lógica y pruebas de cálculo y
habilidad mental. En la competi-
ción participaron 27 grupos for-
mados cada uno por cuatro
alumnos de Secundaria de distin-
tos cursos y centros: IES Villa de
Valdemoro, Avalón y Maestro
Matías Bravo, y los colegios San
José, Lagomar, Hélicon, Valle del
Miro, Marqués de Vallejo y
Nuestra Señora. 
¿Cuál de estos números 1131,
2717, 2311, 1449 es primo?,

¿cómo están ordenados los
siguientes números 0-5-4-2-8-6-
7-3-1? o ¿cuál es el peso de un
balón si pesa medio kilo más de
la mitad de su propio peso? fue-
ron algunas de las preguntas que
tuvieron que resolver los equipos,
que adoptaron nombres de céle-
bres matemáticos. Archímedes se

alzó con el primer premio, mien-
tras que el segundo recayó en
Laplace (Marcos Sánchez, Kevin
Conde, Laura Alonso y Alejandro
Velázquez), y el tercero, en Abel
(Mª Cruz Serrano, Pedro Villarín,
Alejandro Redondo y Jesús
Lindo). Todos ellos recibieron che-
ques regalo de distintos importes. 

El equipo Archímedes, compuesto íntegramente por chicas, se alzó con el primer premio del concurso

Las sabias de Valdemates 
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Y ADEMÁS...

Cerca de 200 jóvenes han pasa-
do por la Casa de la Juventud a
lo largo de los últimos tres meses
para participar en alguna de las
actividades programadas en el

novedoso proyecto RedOcio, que
pone en contacto al colectivo
juvenil con las diferentes entida-
des sociales de Valdemoro. 
Asociaciones de todo tipo (parti-

cipación, cultura o deportes) han
colaborado en esta iniciativa con
propuestas en torno al mundo de
las motos, el radio-control, el
waterpolo, la natación sincroniza-
da o el fútbol. Además han abier-
to sus sedes y organizado visitas,
exhibiciones o torneos con el
propósito de darse a conocer
entre los jóvenes y ofrecerles
alternativas de ocio y tiempo libre
que sintonicen con sus aficiones.
Sin duda una de las actividades
con más sabor fue la que llevó a
cabo la asociación El Buen
Piquito, que permitió a los partici-
pantes aprender a defenderse
ante los fogones y, sobre todo,
disfrutar de una excelente degus-
tación de platos caseros.    

El tejido asociativo y los jóvenes disfrutan juntos de propuestas lúdicas, deportivas o gastronómicas

Conectados por la RedOcio

Desde el pasado 28 de abril, la
Casa de la Juventud se ha con-
vertido dos días al mes en un
punto de encuentro en el que
valdemoreños menores de 30
años pueden hablar solo en
inglés. 
Esta iniciativa denominada
Meeting Point es gratuita y está
dinamizada por una monitora con
experiencia como animadora
sociocultural en Reino Unido, que
dirige talleres, juegos, videofó-
rum, debates o visitas a exposi-
ciones, con el propósito de que
los jóvenes mejoren su forma-
ción, proyección laboral o perso-
nal aprendiendo a expresarse y
comprender el inglés.
Una singular partida de Trivial
que, con motivo de la celebra-

ción del mes del libro, contenía
preguntas sobre conocidos auto-
res anglosajones, una charla dis-
tendida sobre experiencias turísti-
cas o visitas a exposiciones en el
municipio han sido algunas de las
actividades programadas en este

proyecto. Además se visionaron
películas en versión original con
subtítulos en inglés o series
como recurso didáctico y lúdico
para adentrar a los jóvenes val-
demoreños en la lengua de
Shakespeare.

Meeting-Point, una forma divertida, práctica y gratuita de aprender inglés en la Casa de la Juventud

Do you speak english?
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INNOVACIÓN TECNOLÓGICA

La Escuela
Virtual de
Formación
recibió el pasado
16 de junio el
reconocimiento a
una enseñanza
sobresaliente
que ha facilitado
la teleformación
a través de la
web municipal a
cerca de 3.000
valdemoreños

La Escuela Virtual de Formación, una
alternativa a los modelos de enseñanza
tradicionales y presenciales que permite
a los alumnos organizarse en función de
sus necesidades laborales o familiares,
se puso en marcha en septiembre de
2009 y está a punto de concluir su
segunda edición, en la que se renovó y
amplió el plan formativo con nuevos
cursos y áreas actualizadas, tras la
excelente acogida que tuvo entre los
valdemoreños el primer ciclo. 
Cerca de tres millares de valdemoreños
han mejorado sus conocimientos o su
proyección profesional gracias a esta ini-

ciativa que les ha permitido, desde casa
y en el horario que deseen, formarse en
los ámbitos administrativo, contable, fis-
cal, idiomas, diseño, comercial, ofimáti-
ca, prevención, calidad, medio ambiente
o recursos humanos. 
En total se ha ofrecido un catálogo de
cerca de un centenar de cursos de una
duración variable entre las 20 y las 240
horas y los más demandados han sido
los de inglés y Photoshop. Aunque cual-
quiera puede acceder a la teleformación,
han sido las mujeres (64%) las que más
han optado y, por edad, las personas de
entre 26 y 45 años (75%). �

a Escuela Virtual de Formación, una de las aplicaciones más

exitosas de la web municipal (valdemoro.es), recibió el pasado

16 de junio el premio a la excelencia en el e-learning, en la

categoría de Administración local, que otorga cada dos años la

Asociación de Proveedores de e-learning (APeL) a los proyectos

más sobresalientes y con mejores resultados. En este sentido, se valoró especial-

mente el carácter generalista y accesible a cualquier ciudadano de la teleforma-

ción que ofrece el Ayuntamiento frente a otros organismos. 

L
Premio a la excelencia 

Cedida por Apel
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CULTURA

El Ayuntamiento de
Valdemoro se sumó a
esta iniciativa de la
Fundación Universitat,
que pretende dar a
conocer la cultura espa-
ñola, con el propósito
de promocionar a los
artistas locales. Estos,
además de otro grupo
de Zamora, fueron los
únicos que contaron
con su propio apartado
dentro de la exposición
Hispanico Art, que reu-
nió un total de medio
centenar de obras de
pintores españoles.
La Mesa de artes plás-
ticas, compuesta por

un equipo de expertos
en la materia, fue la
encargada de selec-
cionar los diez cuadros
de entre la veintena fir-
mados por valdemore-
ños interesados en
acudir a la muestra
holandesa. Todas las
obras procedentes de
la localidad que han
colgado en el Museum
Galerie Rosmolen-
Universart son de esti-
lo realista y están reali-
zadas en diferentes
técnicas: óleo sobre
lienzo o tabla, acuare-
la, grabado o técnica
mixta. 

La directora del museo,
Consuelo Plaza Visser,
señaló la excelente
acogida que tuvo la
representación artística
valdemoreña por parte
del público holandés y
la capacidad de las
creaciones de transmi-
tir la cultura española.
Destacó, entre otros,
los lienzos de la
Alhambra, de la calle
Clavel de Madrid o del
cruce entre Alcalá y
Gran Vía o detalles típi-
cos como una chaque-
tilla de torero.
En el marco del pro-
yecto de la Fundación

Universart, el Centro
Cultural Juan Prado,
por su parte, acogerá
en septiembre una
muestra de artistas
contemporáneos
holandeses.
La exposición que ha
tenido lugar en
Holanda es la segunda
en la que Valdemoro ha
estado presente en
Europa, ya que la obra
del también pintor local
Juan Prado ha perma-
necido desde septiem-
bre de 2010 hasta
junio de 2011 en el
Palacio de la ciudad
húngara de Gödöllö. �

Una decena de artistas valdemoreños han participado en la exposición Hispanico Art, una

muestra colectiva de pintura de pequeño formato que permaneció en el Museum Galerie

Rosmolen-Universitat, situado en la ciudad holandesa de Zeddam, del 18 al 25 de mayo. La

proyección internacional de los creadores locales ha sido impulsada por el Ayuntamiento a tra-

vés de la Mesa de artes plásticas, que se ha encargado de la selección de las obras. Además

el público valdemoreño podrá disfrutar en septiembre de los cuadros de pintores contemporá-

neos holandeses sin salir del municipio.

Valdemoro Art, en Holanda
Cedida por la organización
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CULTURA

Más de 2.000
valdemoreños
disfrutaron en el
Centro Cultural
Juan Prado de la
exposición de
grabados Los
desastres de la
guerra, de Goya

Con el objetivo de dejar constancia de
los horrores vividos en España durante
la Guerra de la Independencia, Goya
realizó entre 1810 y 1815 las planchas
de los grabados que se exhibieron en
Valdemoro y que pertenecen a la serie
editada por Calcografía Nacional en
1937. 
Las obras, agrupadas en tres bloques,
reflejan escenas propias del combate y
muestran el terror y el miedo; además
expresan las consecuencias más
devastadoras de este, como el hambre
y la desolación; y finalmente trascienden
la apariencia de los hechos para provo-
car la reflexión política y social. Ya no
hay tiempo, Con razón o sin ella, Se

aprovechan, Enterrar y callar o
¡Bárbaros! son algunos de los elocuen-
tes títulos de los grabados que desper-
taron un enorme interés entre los valde-
moreños; se registraron más del doble
de visitas que en otras exposiciones.
Además en torno a 300 alumnos de
Secundaria y Bachillerato de los IES Villa
de Valdemoro, Avalón y Maestro Matías
Bravo, de los colegios Hélicon y San
José y del Centro de Educación de
Adultos Hermanos Correa se acercaron
al genial artista a través de la muestra y
posteriormente visitaron la iglesia parro-
quial Nuestra Señora de la Asunción,
que alberga la obra de Goya La apari-
ción de la Virgen a San Julián. �

l Centro Cultural Juan Prado acogió el pasado mes de mayo la

exposición de grabados Los desastres de la guerra, de Francisco

de Goya y Lucientes, que forman parte de la serie dedicada por

el pintor a los terribles sucesos del conflicto bélico con los fran-

ceses y las dramáticas consecuencias del mismo. Más de 2.000

vecinos, además de cerca de 300 alumnos de Secundaria y Bachillerato, han podido

conocer en primera persona las 80 estampas que incluyó la muestra.

E
Goya, récord de visitas
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CULTURA

Este certamen amateur se caracteriza
precisamente por el esfuerzo colectivo,
la dedicación y la ilusión que lleva
detrás cada uno de los montajes. De
todo ello hicieron gala los 23 grupos
que participaron en esta edición, en la
que se han sucedido historias cargadas
de valores que invitan a reflexionar, ver-
siones actualizadas de relatos tradicio-
nales, atrevidas propuestas musicales e
incluso algunas con diálogos y cancio-
nes en inglés. 
El país sin nombre, del CEIP Cristo de la
Salud, fue la obra que rompió el fuego

de la 27ª edición de este festival, que es
uno de los más antiguos de la
Comunidad de Madrid; en ella cobraron
vida unos desmemoriados habitantes
que se hicieron con el favor del público
congregado en el Teatro Municipal Juan
Prado. El colegio Lagomar acudió a
esta muestra con Se suspende la fun-
ción y Cuéntame un cuento, que inter-
pretaron, respectivamente, un grupo de
pequeños actores de 7 y 8 años y otro
de 10 a 12 años. En la primera, los per-
sonajes que están detrás del escenario
se convierten inesperadamente en los

l XXVII Festival de Teatro Villa de Valdemoro echó el telón el

pasado 3 de junio después de que desde el 11 de mayo pasa-

ran por el escenario del Juan Prado un buen número de acto-

res aficionados de edades comprendidas entre los cuatro y los

más de 60 años pertenecientes a 15 centros educativos, los

talleres infantil y juvenil de la UPV y seis compañías locales. Con otra mirada, com-

puesto por jóvenes con discapacidad intelectual, fue el grupo encargado de clau-

surar esta cita con un nuevo ejemplo de su capacidad de superación. 

E

Ilusión y esfuerzo 
sobre el escenario

Un total de 15
colegios, los
talleres infantil y
juvenil de la UPV y
seis compañías
amateur han
participado en el
XXVII Festival de
Teatro Villa de
Valdemoro 
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protagonistas de la obra y en los res-
ponsables de entretener al respetable,
mientras que en la segunda ofrecieron
unas particulares versiones de
Caperucita y Blancanieves. 
Las tentaciones y el resultado de
sucumbir a estas fue el argumento de
Los animales del paraíso, que represen-
tó cerca de una veintena de alumnos
del colegio Marqués de Vallejo.    
Los del Sámer Calasanz pusieron en
escena el texto de Jardiel Poncela El
cadáver del señor García, un divertidí-
simo e intrigante disparate que mezcla
con mucho humor una fiesta de com-
promiso, un suicidio, celos y mucho
enredo.
La rebelión de las letras fue el ilustrativo
título con el que sorprendió el CEIP Fray
Pedro de Aguado, que planteó el hartaz-
go del abecedario ante las faltas de orto-
grafía y la imaginativa estrategia para aca-
bar para siempre con las incorrecciones. 
El colegio San José recordó, con El
tesoro más precioso del mundo, que a
través de la amistad se pueden hacer
realidad algunos sueños. 

El Valle del Miro, por su parte, sorprendió
con una adaptación de El señor de los
anillos que reflejó el fantástico universo
de personajes y aventuras de Tolkien.
Los del CEIP Fuente de la Villa, con La
decisión de Villalimpia, enfrentaron al
público a un dilema: ambición y dinero
o amistad, amor, magia e ilusión.
Noche de luna con gatos, un suceso
cósmico sin precedentes que provoca
que realidad y fantasía viajen de la
mano, fue la propuesta del CEIP Doña
Leonor del Álamo.
El AMPA del IES Maestro Matías Bravo
subió al escenario el mundo ideal de
Aladin, interpretado por algo más de una
docena de actores de 12 a 17 años.

Inglés, musical y UPV

De nuevo, como en las últimas ediciones,
algunos grupos han optado por diversifi-
car el cartel del festival con alternativas en
inglés y con musicales. Fue el caso de
Simply Cinderella, del CEIP Vicente
Aleixandre, y Where the wild things are,
del Nuestra Señora del Rosario, basadas
en el cuento de Cenicienta y en las aven-
turas de un niño mimado que descubre la
amistad, respectivamente. 
El Pedro López de Lerena puso en
escena Peter Pan in Neverland, en
donde 60 niños bailaron, interpretaron y
cantaron, además, en inglés. 
Por el género musical se decantaron tam-
bién los del Maestro Román Baíllo, e
igualmente por las aventuras del niño que
no quería crecer, y los del colegio Hélicon,
que montaron una adaptación de la
pequeña y encantadora huérfana Annie.
Los alumnos de los talleres de Teatro de
la Universidad Popular de Valdemoro,
como en cada edición, dieron lecciones
de talento interpretativo con interesantes
propuestas reivindicativas, futuristas y
edificantes en las que quedó patente lo
que han aprendido a lo largo del curso.
Los grupos juveniles pusieron en escena
Mujeres con historia y Los pájaros de
Estinfalia se mueren de hambre; los
infantiles, El nuevo cuento de Caperucita
Roja y Las armas de Bagatela. �

Aunque el grueso de la pro-
gramación del Festival de
Teatro está formado por los
montajes de los colegios, la
presencia de compañías
amateur de adultos es habi-
tual y cada vez mayor: en
esta edición han participado
seis, algunas nuevas. Entre
las que repiten está el grupo
Al-Mudena, de la Casa de
Andalucía, que divirtió con
Los pendones de Castilla, un
sainete de ambiente medie-
val protagonizado por cruza-
dos, cortesanas y cinturones
de castidad. 
Hágase, grupo parroquial,
puso en escena Animales con
peste, en la que una epidemia
de este mal enfrenta a la co-
munidad a difíciles decisiones. 
El grupo Dulcinea, de la Casa
de Castilla-La Mancha, se
estrenó con El vestido de la
novia, eje central de un gran
acontecimiento que provoca
disparidad de comentarios.
El musical fue el género con el
que sorprendió Teatrarte, que
optó por un clásico: Tarzán. 
Ars Magistri, compuesto por
profesores, invitó a reflexio-
nar acerca del estilo de vida
actual, caracterizado por el
consumo y lo superficial, con
Encerrados. 
El grupo Con otra mirada,
que debutó en el certamen
hace ya dos años, fue el
encargado de clausurar la
edición 2011 con Flores en la
cuneta. Los ya consagrados
actores con discapacidad
intelectual superaron con
sobresaliente el nuevo de-
safío escénico y demostraron
de lo que son capaces.

Los adultos también 
se suben a las tablas   
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